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El Gobernador de La Guaji-
ra, Jairo Aguilar, presentó 
ante la Asamblea Depar-
tamental el documento 

del Plan de Desarrollo.
En este documento se en-

cuentran plasmados todos los 
aspectos e ítems relacionados 
con las obras, proyectos y gestio-
nes que se quieren implementar 
para el territorio peninsular.

“Presentamos ante la Asam-
blea Departamental el Plan de 
Desarrollo. Un documento que 
construimos de manera colecti-
va con todos los actores socia-
les de todos los municipios que 
anhelan un mejor futuro y equi-
tativo para La Guajira”, afirmó el 
mandatario de los guajiros.

Der igual manera, el Gober-
nador hizo énfasis en poder 
proyectar a La Guajira como un 

destino turístico, sostenible, em-
presarial y progresista.

“Nuestro plan se basa en vol-

ver a mirar al mar, pensando en 
esta guajira en los próximos 30 
años, en principios de inclusión, 

sostenibilidad”, aseveró Jairo 
Aguilar. 

Al igual que indicó el gober-
nante que “las líneas que se 
plasmaron aquí, tienen como 
prioridad la educación, la salud, 
la protección del medio ambien-

te, el desarrollo económico, pero 
sobre todo los distintos sectores 
estratégicos”.

En el encuentro estuvieron la 
gran mayoría de los diputados y 
funcionarios de la gobernación 
de La Guajira.

Karen Gómez, destaca-
da profesional y excan-
didata a la alcaldía de 
Riohacha, fue nombra-

da este jueves 2 de mayo como 
la nueva Directora Regional de 
Prosperidad Social en La Guaji-
ra, asumiendo su cargo en una 
ceremonia oficial en Bogotá. 

El acto de posesión fue presi-
dido por Gustavo Bolívar, Direc-
tor de esta importante entidad 
quien destacó la capacidad, el 
talante y la preparación de Gó-
mez para este relevante puesto.

“Recibo este cargo con total 
compromiso por luchar por lo 
más valioso que tiene mi Gua-
jira: su gente. Desde la cabeza 
de esta entidad en mi departa-
mento gestionaré proyectos y 
acciones que mitiguen las ne-
cesidades de miles de guajiros, 
atacaremos los principales fla-
gelos que afectan a las familias 
guajiras y caminaremos rumbo 
a la prosperidad” expresó.

Karen Patricia Gómez Ávila 
es licenciada en Administración 
de Empresas por la Universidad 
de La Guajira y posee una espe-
cialización en Gerencia Pública y 
un máster en Administración de 

Empresas de la Universidad del 
Norte. Con más de 13 años de 
experiencia en el sector público, 
su trayectoria es notable. Duran-
te su tiempo en la Universidad 
de La Guajira, Gómez apoyó los 
procesos administrativos en el 
área de Admisiones y Registros y 
en el Centro de Investigaciones.

Posteriormente, se desem-
peñó como Directora de Muje-
res, Juventud, Infancia y Adoles-
cencia en la Alcaldía distrital de 
Riohacha, donde jugó un papel 
crucial en la creación de la políti-
ca pública de mujeres y equidad 
de género, la inauguración de la 
Casa de Mujeres Empoderadas 
y el fomento del empoderamien-

to político y económico de las 
mujeres en el territorio. Además, 
ha contribuido significativa-

mente al fortalecimiento de la 
política pública de juventud y a 
los programas de restitución de 

derechos para jóvenes, mujeres, 
niñas, niños y adolescentes.

Antes de su actual nombra-
miento, Karen Gómez trabajó 
en la Comisión Séptima Consti-
tucional Permanente del Sena-
do de la República, brindando 
apoyo secretarial y técnico en 
una variedad de eventos, acti-
vidades y sesiones legislativas. 
Su compromiso con las causas 
sociales y su habilidad para 
generar cambios significativos 
a través de la promoción de la 
equidad, la justicia y la sensibi-
lidad social, la destacan como 
una líder eficaz y dedicada a las 
poblaciones vulnerables de La 
Guajira.

“Nuestro plan se basa en volver a mirar al mar, pensando en esta guajira en los próximos 30 años”: gobernante

En ceremonia presidida por Gustavo Boliva en Bogotá 

Gobernador Jairo Aguilar presentó a la Asamblea Departamental 
el documento del Plan de Desarrollo

Karen Gómez asume como nueva directora regional de 
Prosperidad Social en La Guajira

Gobernador Jairo Aguilar presenta ante la Asamblea Departamental el Plan de 
Desarrollo de La Guajira, enfocado en un futuro equitativo y sostenible, con 
énfasis en la educación, salud, medio ambiente y desarrollo económico.

Karen Gómez asume como Directora Regional de Prosperidad Social en La Guajira, comprometida a trabajar por el bienestar de las comunidades guajiras y 
liderar proyectos para mitigar las necesidades en el departamento.

https://www.guajiranews.com/wp-content/uploads/2024/04/Revista-Actualidad-Guajira-Sabado-20-de-abril-Edicion-028.pdf
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Otro pronóstico
acertado del periódico 
Guajira News: el
nombramiento de
Karen Gómez Ávila

El presidente de la 
República, Gustavo 
Petro Urrego, tendría 
programado visitar 
mañana sábado a una 
ranchería de la zona 
rural de Maicao

Los trabajos en la 
construcción del 
nuevo puente de El 
Riito, no se detienen

"En el municipio de 
Uribia, podría
estar centralizada la 
presunta corrupción 
con relación a las 
Ollas Comunitarias 
del Gobierno Petro"

Se firmó oficialmente un 
Memorando de Enten-
dimiento (MoU) para 
crear el Fondo de Segu-

ridad Alimentaria en La Guajira. 
Este acuerdo representa 

un compromiso conjunto para 
abordar desafíos urgentes en 
el territorio y mejorar el acceso 
a alimentos y agua potable para 
poblaciones vulnerables espe-
cialmente para las niñas y niños.

Desde ya se están articulan-
do esfuerzos para garantizar el 
derecho humano a la alimenta-
ción en el departamento a tra-
vés de una serie de actividades 
estratégicas, que impactarán 
positivamente en la calidad de 
vida de comunidades vulnera-
bles, incluyendo niños, mujeres 
cabeza de familia, grupos étni-
cos, adultos mayores, y migran-
tes en riesgo de inseguridad ali-
mentaria. 

“Estamos cumpliendo la pa-
labra, firmamos el memorando 

de entendimiento con Plan Mun-
dial de Alimentos, para la crea-
ción del Fondo de Seguridad 
Alimentaria que busca atender 
a la población vulnerable del de-
partamento y darle cumplimien-
to a la sentencia T-302”, agregó 

el gobernador Jairo Aguilar Delu-
que. 

Este MoU establece un 
marco de colaboración que se 
compromete a trabajar conjun-
tamente para lograr resultados 
pertinentes en la mejora de la 

seguridad alimentaria en La 
Guajira. 

Consolidando así una políti-
ca pública de seguridad y sobe-
ranía alimentaria que permita 
mejorar las condiciones de ne-
cesidades básicas insatisfechas 
y transformar al territorio gua-
jiro, dónde varios cooperantes 
internacionales y empresas pri-
vadas como el Grupo Aval harán 
un gran aporte por el bien de la 
niñez de La Guajira.

“Que busca atender a la población vulnerable del departamento y darle cumplimiento a 
la sentencia T-302”: Gobernador Jairo Aguilar

Se firmó oficialmente un Memorando de 
Entendimiento (MoU) para crear el Fondo 
de Seguridad Alimentaria en La Guajira

La información se desprende 
de una fuente de alta fideli-
dad.
Esa misma fuente aseguró 
que las recomendaciones 
que le hace la Sociedad Co-
lombiana de Ingenieros, 
Seccional Guajira, a los con-
tratistas de la obra teniendo 
como punto de vista las en-
tradas y salidas a este nuevo 
puente, se debería discutir 
en una Mesa Técnica con la 
participación del secretario 
de Obras Públicas, Jaime 
Bruges y de Planeación, Ja-
cobo Gómez Toro, del Dis-
trito de Riohacha.  Y con la 
participación también de 
algunos ingenieros adscri-
tos a la Sociedad Colombia-
na de Ingenieros, Seccional 
Guajira. Para de esta manera 
tomar una decisión final al 
respecto.
¡Y no se me moleste Dr. 
"Samuelito", pero no el de las 
tiras cómicas, porque las co-
sas hay que tomarlas por el 
lado amable!

Se llama: Parenska Número Uno.
Queda a la entrada del corregi-
miento de El Pájaro.
Podría venir con la directora na-
cional del ICBF, Astrid Cáceres.
Y otros altos funcionarios del Es-
tado.
Y en esa visita presidencial podrían 
estar el gobernador de La Guajira, 
Jairo Aguilar Deluque y los alcal-
des del Distrito de Riohacha, Ge-
naro Redondo Choles, de Maicao, 
Miguel Felipe Aragón González, de 
Manaure, John Pimienta y de Uri-
bia, Jaime Buitrago.
El objetivo principal de esta visita 
del mandatario de los colombia-
nos, sería ver de cerca la proble-
mática social con relación a la 
desnutrición de niños y niñas in-
dígenas wayuu y también a la pro-
blemática del agua potable para la 
Alta Guajira, teniendo en cuenta 
que los carrotanques comprados 
para los efectos están inmoviliza-
dos y bajo la protección del Ejérci-
to Nacional.
¡Y no me digas más!

Se firma acuerdo para crear el Fondo de Seguridad Alimentaria en La Guajira, 
un compromiso conjunto para mejorar el acceso a alimentos y agua potable 
para poblaciones vulnerables, especialmente niños y niñas.

Son declaraciones concedi-
das por el director de la UN-
GRD, Carlos Carrillo, al noti-
ciero de Caracol Televisión.
Y hace mención que se firmó 
un contrato con una "orga-
nización" que no ofrece nin-
guna garantía para poder 
ejecutar la suma de 20 mil 
millones de pesos.
Carlos Carrillo, asegura que 
Olmedo López fue el artífice 
de esta contratación. Y tam-
bién menciona al senador 
Carlos Andrés Trujillo, como 
el político que protegía a Ol-
medo López y a la vez de ma-
nera sorpresiva sacó 20 mil 
votos en las elecciones parla-
mentarias, en la jurisdicción 
de Uribia, habiendo nacido 
en el municipio de Itagüí, de-
partamento de Antioquia.
¡Y listo el Pollo!

Ya se posesionó en Bogotá como 
directora del Departamento Ad-
ministrativo para la Prosperidad 
Social, DPS, Regional Guajira, por 
decisión del director nacional, 
Gustavo Bolívar.
Reemplaza a Álvaro Iguaran 
Mazenet, quien había dejado el 
cargo hace un buen tiempo y se 
encontraba en interinidad.
Karen Gómez Ávila, es una joven 
profesional que en alguna opor-
tunidad incursionó en el sector 
público en el Distrito de Riohacha.
Y en las pasadas elecciones del 29 
de octubre tuvo la intención de 
aspirar a la alcaldía de esta ciu-
dades capital, pero al final decli-
nó en favor de la candidatura de 
Eriberto Ibarra Campo, con el aval 
del Movimiento Alternativo Mais.
Se destaca que Karen Gómez Ávila, 
llega a este importante cargo de 
carácter regional con el respaldo 
político de la senadora de la Re-
pública, Martha Peralta Epieyuu.
¡En Tierra Derecha! 
¡Y esa era la Jugada!
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Este logro, que garantiza la seguridad legal de sus predios, es resultado del trabajo conjunto de la Secretaría de Pla-
neación Municipal, la oficina de Umata y el compromiso del gobierno municipal.

Lo demostraron hace pocas horas con un 
acto especial en el Distrito de Riohacha, con 
la presencia del ministro de las TIC, Mauri-
cio Lizcano.
Precisamente, fue presentado un proyecto 
de conectividad para estudiantes, que be-
neficiará a más de 15 mil habitantes de 62 
comunidades indígenas wayuu del Distrito 
de Riohacha y Maicao.
Se hará a través del mecanismo de obras por 
impuestos y con una inversión de 29. 800 
millones de pesos.
Hay que señalar que en una primera etapa 
y con una inversión superior a los 4 mil mi-
llones de pesos, Enlazanet beneficiará a 4 
mil niños y 60 docentes de 10 instituciones 
educativas en el Distrito de Riohacha.
Esta inversión fue posible gracias al apoyo 
técnico de su aliado en conectividad, Sis-
teco, y la disponibilidad de infraestructura 
de su activo en operación, la linea Refuerzo 
Eléctrico del departamento de La Guajira.
"Hoy estamos trayendo oportunidades a La 
Guajira. El compromiso del Grupo Energía 
Bogotá va más allá de nuestros proyectos, 
tenemos el propósito de mejorar la calidad 
de vida de los habitantes de esta Gran Pe-
nínsula Colombiana" 
Lo puntualizó el presidente del Grupo Ener-
gía Bogotá, Juan Ricardo Ortega.
¡En Tierra Derecha! 
¡Y esa era la Jugada!

En el interior del 
Concejo del Distrito 
de Riohacha, ayer, se 
presentó un TRACA - 
TRACA

En el Concejo del Distrito 
de Riohacha, sí existen dos 
coaliciones: la mayoritaria 
y la minoritaria

Una destacada 
diseñadora y 
empresaria de la 
moda Riohachera, 
se abre paso en 
la Madre Patria: 
España

El gremio de taxistas 
le lanza un SOS, al 
Concejo del Distrito 
de Riohacha

Pero al final las "aguas" del Mar Cari-
be y la brisa furiosa que ponía en el 
vaivén a las palmeras de los cocote-
ros, se calmaron y todo se normalizó.
El motivo: porque el presidente del 
Concejo del Distrito de Riohacha, 
Ghandy Romero Epinayuu, en algunos 
momentos no le daba la oportunidad 
a los concejales que se encuentran en 
la coalición minoritaria de realizar 
algunas reuniones en la oficina de la 
presidencia de esta corporación de 
origen popular.
Al parecer, aunque esta oficina siem-
pre ha sido privada para el presente 
de turno, Ghandy Romero Epinayuu, 
estaría analizando la posibilidad de 
prestarles su oficina a los concejales 
de la coalición minoritaria. Algo que 
no es bien visto por algunos conceja-
les de la coalición mayoritaria, porque 
consideran que la mencionada oficina 
del presidente de turno debe ser pri-
vada. Para que Ghandy Romero Epi-
nayuu como cabeza visible del Conce-
jo Distrital, pueda atender de la mejor 
manera todo lo inherente a su cargo.
¡Y no se me moleste "Compadrito", el 
de las tiras cómicas, porque las cosas 
hay que tomarlas por el lado amable!

En la sesión plenaria del día de 
ayer el representante de los ta-
xistas Steven Jaramillo le soli-
citó a los 17 concejales analizar 
la posibilidad que a través de un 
Acuerdo les puedan rebajar o los 
exoneren de algunos impuestos 
ante el Instramd.
Enfatizó en el sentido de que la 
informalidad en el transporte ur-
bano de Riohacha, está acabando 
con el transporte organizado y 
que ellos si pagan impuestos.
Hace pocos años circulaban en 
Riohacha, 1. 200 taxis colombia-
nos.
Hoy en día no existen ni 300, 
porque muchos han sido llevados 
a otras ciudades muy a pesar de 
que están matriculados en el Ins-
tramd de Riohacha. Puntualizó 
Steven Jaramillo.
Se anota que los concejales toma-
ron cartas en el asunto con la fi-
nalidad de analizar la exposición 
del representante de los taxistas, 
Steven Jaramillo y más adelante 
poder actuar en la medida que la 
ley se los permita.
¡Y no me digas más!

Su nombre: Oriana Puglues-
se, quien con su estilo de 
trabajo se está proyectando 
con los mejores augurios en 
tierras españolas.
Oriana, es hija del profe-
sional Riohachero, Álvaro 
Pugliesse Cerchar, quien 
pertenece a una reconocida 
y ejemplarizante familia de 
esta sección del país.
Se anota que Oriana Pu-
gliesse, también tiene su im-
portante hogar en Madrid. Y 
precisamente, al lado de su 
esposo y de su hijo Frances-
co, festejó su cumpleaños. 
En medio de la añoranza de 
su tierra natal y de sus fami-
lias.
Y por lógica en medio de la 
alegría sonó la canción de 
Silvestre Dangond, que dice:
¡Bacano, Bacano, Bacano! 
¡Y esa era la Jugada!

Muy a pesar que el alcalde Genaro Redondo Cho-
les ha dado declaraciones en el sentido de que se 
reunió con los miembros de la coalición mino-
ritaria y espera que los 17 concejales trabajen 
en unidad.
Pero una cosa es lo que dice el alcalde, Genaro 
Redondo Choles, y otra cosa dicen los concejales 
de las minorías.
Y en cabeza del concejal Yeiner Osorio Ariza, de 
la "Fuerza Ciudadana", le entregaron a la secre-
taria general del Cabildo Distrital, Rina Gómez 
Riveros, una comunicación para que se la envié 
al burgomaestre Redondo Choles, en donde le 
dicen que las conversaciones sostenidas días 
atrás, quedaron "abortadas". Y están exigiendo 
una nueva reunión con el Ejecutivo Distrital, en 
busca de acuerdos políticos en la medida que se 
den las condiciones y en la medida como respon-
da Genaro Redondo Choles. Teniendo en cuenta 
que actualmente existe una coalición mayorita-
ria conformada por 10 concejales. La lidera el 
presidente Ghandy Romero Epinayuu.
También existe una concejal independiente 
como Maryoris Pérez y seis concejales que ac-
tualmente se encuentran por fuera de "linea de 
carrera", pero con posibilidades de un nuevo diá-
logo con el mandato de la tierra del Almirante 
José Prudencio Padilla.
¡Y listo el Pollo!

39 familias campesinas que 
integran la asociación APROA-
GRO (Asociación de Productores 
Agropecuarios), presidida por 
el líder campesino Jorge Vides, 
agradecieron la disposición del 
Alcalde de Maicao, Miguel Feli-
pe Aragón de dar continuidad al 
proceso de titulación que permi-
tió que hoy recibieran de manos 
del mandatario local, su título 
de propiedad.

La Secretaría de Planeación 
Municipal a cargo de Margari-
ta Crespo Habib, adelantó todo 
el proceso legal de titulación, 
mientras que la oficina de Uma-
ta con Fred Galvis a la cabeza, 
fue veedora y garante de que se 
adelantara en los tiempos pro-
puestos por el Alcalde Miguel 
Felipe Aragón.

El objetivo de este proceso 
es de promover la sostenibili-
dad y lograr que Maicao, desde 
el sector productivo, sea nueva-
mente la despensa agrícola y 
pecuaria de la región, pero con 
condiciones dignas para las fa-
milias campesinas, dignificando 
así su valiosa labor.

Cuatro gobiernos municipa-

les tuvieron que pasar para que 
el proceso de titulación llegara 
a feliz término y que hoy, 39 fa-
milias campesinas de zona rural 
de Maicao, tengan la seguridad 
legal de sus predios. El colectivo 
además cuenta con el compro-
miso del gobierno municipal de 
seguir mejorando sus condicio-
nes y tener garantías para sacar 
sus cosechas a la venta.

Desde el inicio de su gobier-
no, Aragón González ha sido en-
fático en asegurar que, para se-
guir mejorando la productividad 
y bienestar de los campesinos, 
pequeños y medianos producto-

res agropecuarias, es necesario 
un acompañamiento integral, 
brindando asistencia técnica 
como también perfeccionado la 
formulación de proyectos e in-
centivando la inscripción de los 
productores en los distintos pro-
gramas del orden nacional que 
benefician al sector.

“Los proyectos, programas 
y procesos si benefician a la 
comunidad, deben dárseles 
continuidad. Nosotros no es-
tamos gobernando con espejo 
retrovisor ni con egoísmos polí-
ticos sino en función de la gen-
te y siempre insistiré en que las 
obras no tienen nombre propio, 
no pertenecen a ningún alcalde, 
son por y para el pueblo”, pun-
tualizó Miguel Felipe Aragón.

En la entrega de los títulos a 
los campesinos de Atnamana 2, 
el Alcalde Miguel Felipe Aragón 
estuvo acompañado del director 
de la Umata Fred Galvis, la di-
rectora de Desarrollo Fronterizo 
Yenifer Iguarán y el exalcalde 
Ovidio Mejía Marulanda, quien 
en su mandato dio inicio al pro-
ceso que hoy culminó el actual 
burgomaestre.

En zona rural de Maicao

Alcalde Miguel Felipe Aragón entregó títulos de propiedad 
a 39 familias campesinas de Atnamana 2
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El alcalde de Maicao, Miguel 
Felipe Aragón González, resaltó 
el trabajo que se viene realizan-
do en su gobierno para poder 
seguir construyendo acciones, 
estrategias y proyectos para el 
beneficio de los maicaeros.

Esto se dio en el marco de un 
balance entregado por sus 100 
días de gobierno, donde entregó 
información de todas las gestio-
nes realizadas en dicho lapso de 
tiempo.

La seguridad, la convivencia, 
la salud, la educación, las obras, 
el servicio a la comunidad, la 
gestión empresarial, los temas 
fronterizos, entre otros ítems, 
explicó el burgomaestre que se 
vienen implementando para que 
Maicao regrese a los años prós-

peros como meca del comercio.
“Queremos agradecer a to-

dos los ciudadanos por su apoyo 
y confianza. Sigamos trabajan-
do juntos con un solo objetivo, 
construir un futuro mejor para 

nuestra comunidad”, afirmó Mi-
guel Felipe Aragón.

Además, sostuvo el man-
datario que “de cara al pueblo 
maicaero compartimos todas 
las acciones que, durante estos 

primeros 100 días de gobierno, 
hemos venido desarrollando 
para construir un nuevo rumbo, 
y un mejor futuro para nuestro 
Municipio”.

Fue enfático además que 

falta mucho por construir para 
recuperar el sueño que desean 
los maicaeros, que es ver a su 
municipio progresar. 

“Un sueño de ciudad que nos 
merecemos. Tenemos el com-
promiso de seguir trabajando 
hasta transformar a Maicao”, 
dijo el alcalde.

Hay que indicar que en ma-
teria de seguridad a la alcaldía 
confirmó la captura del sujeto 
que habría participado en el ho-
micidio de una mujer venezola-
na en pasados días en Maicao, 
la cual fue hallada en una azo-
tea de un edificio.

“Estamos comprometidos en 
seguir velando por la seguridad 
del municipio”, finalizó Aragón 
González.

El alcalde Alberto Montero 
Molina instaló el período 
de sesiones ordinarias 
del Concejo Municipal de 

Dibulla, para la aprobación del 
Plan de Desarrollo ‘Camino a la 
Transformación Social’.

“Estamos trazando la ruta 
que definirá grandes avances 
en materia de salud, educación, 
saneamiento básico, agua po-
table, inclusión social, equidad, 
entre otros sectores. Junto a mí 
equipo de gobierno visionamos 
una Dibulla próspera que per-
mita cimentar el camino hacia 
la transformación social”, mani-
festó Montero Molina.

El mandatario dijo que Dibu-
lla le apuesta del Plan de Desa-

rrollo incluyente y participativo, 
en el que se escuchó a la pobla-
ción a través de mesas temáti-
cas en las que fueron expuestas 
las necesidades básicas insatis-
fechas.

El plan contempla otros pro-
yectos de gran impacto como el 
de protección costera y la gran 
apuesta en materia de infraes-
tructura educativa, fortaleci-
miento de los diferentes secto-
res para el desarrollo turístico, 
pecuario, agrícola y social, entre 
otros.

Sobre el Plan de Desarrollo 
la concejal Duznelly Serrano 
Lobo dijo que “la comunidad 
cuenta con un Concejo compro-
metido que revisará minuciosa-

mente como se puede ejecutar 
esta carta de navegación y lle-
varlo a feliz término para el bien-
estar de la población. Se harán 

las revisiones que sean conve-
nientes y los ajustes que sean 
necesarios para que finalmente 
los más beneficiados sean los 

dibulleros”.
Por su parte la concejal Dul-

vis Ballestas Álvarez anotó que 
“sé que es un plan de desarro-
llo muy ambicioso, pero eso es 
lo que necesita Dibulla. Estoy 
completamente segura que esta 
va ser la ruta por la cual se va 
a dirigir el municipio de Dibulla, 
para lograr los resultados que el 
alcalde Alberto Montero Molina 
quiere para este territorio”.

El burgomaestre mencionó 
que, seguirá proponiendo pro-
yectos de impacto como una 
oportunidad de bienestar en pro 
de un presente y futuro sosteni-
ble, con acciones que generen 
desarrollo e impacto social y 
económico para el territorio.

Agradeció a la comunidad por el constante acompañamiento

“Sigamos trabajando juntos con un solo objetivo, 
construir un futuro mejor para nuestra comunidad”: 
Miguel Felipe Aragón

Concejales de Dibulla estudian el Plan de Desarrollo 
'Camino a la Transformación Social'

“Esta ruta es el respaldado de toda la ciudadanía, que mediante las mesas de trabajo y las convocatorias rea-
lizadas por sectores aportaron a la construcción de este documento junto al honorable Concejo y equipo de 
Gobierno, vamos a hacer de Dibulla un territorio próspero”: Alberto Montero Molina.

Alcalde de Maicao destaca avances en seguridad, salud, educación y obras durante sus primeros 100 días de gobierno.

En el marco de la presen-
tación de su informe de 
los primeros 100 días de 
su gobierno, el alcalde 

de Maicao, Miguel Felipe Ara-
gón González, hizo entrega al 
presidente del Concejo Munici-
pal, Wilson Palacio Valdeblan-
quez, al Vicepresidente Diego 
Lanao Magdaniel y al segundo 
Vicepresidente Gerardo Gómez 
Jiménez, el Plan de Desarrollo, 
para que sea estudiado por los 
miembros de la honorable cor-
poración.

En el pliego está la ruta del 
avance de Maicao para los próxi-
mos cuatro años, con cuatro lí-
neas estratégicas que integran 
más de 40 programas y más de 
300 metas con las que se busca 

mejorar las condiciones de vida 
de los habitantes de esta muni-
cipalidad. 

El Plan de Desarrollo ‘Maicao 
es Tiempo de Avanzar’ 2024-
2027, cuenta con unos objeti-
vos claros y es transformar al 

municipio en la zona urbana, 
pero sobre todo en la rural, con 
lo que se busca cerrar brechas 
de desigualdad y llevar a más el 
poco desarrollo que hasta ahora 
se tiene en las zonas veredales. 

Al recibir el documento, el 

presidente del Concejo Munici-
pal señaló que “nuestro trabajo 
está en estudiar y hacer las su-
gerencias a que haya lugar, revi-
sar que todos los sectores están 
incluidos. Alcalde crea que este 
Concejo Municipal realizará un 
buen estudio a este Plan de De-
sarrollo”.

Por su parte, Aragón Gonzá-
lez afirmó que, “tiene el concejo 
una ardua tarea que es revisar 
muy minuciosamente este Plan 
de Desarrollo. No hay Ware-Wa-
re ni ningún corregimiento fuera 
de este municipio. Allí reposa 
un exhaustivo trabajo hecho de 
la mano de la secretaria de Pla-
neación Margarita Crespo y todo 
su equipo. Esto es resultado del 
trabajo en equipo y hoy tenemos 

como tarea es dar a conocer por 
quienes está compuesto este 
gabinete, el cual está integrado 
por personas que aman a esta 
tierra y están dispuestos a ha-
cer lo mejor por ella. A nuestros 
honorables concejales muchas 
gracias por apoyar estas inicia-
tivas que van en provecho de los 
habitantes de este municipio”. 

El Plan de Desarrollo de 
Maicao tiene cuatro ejes fun-
damentales que son: Ambien-
te, Energías renovables, Servi-
cios Públicos, Espacio Público 
y Ordenamiento Territorial para 
orientar las políticas de desarro-
llo social y económico de la zona 
urbana y rural y lograr con ello 
una transición del municipio de 
pueblo a ciudad.

Para su estudio y aprobación

Alcalde Miguel Felipe Aragón, entrega al concejo municipal 
el Plan de Desarrollo ‘Maicao es tiempo de avanzar’
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Las diferencias entre las 
marchas del 21 de abril y el 1 de 
mayo son evidentes, principal-
mente por la cantidad de gente 
que participó. Las de la oposi-
ción tuvieron mayor participa-
ción ciudadana a nivel general 
del país. Sin importar que fuera 
día laboral, la gente salió a mar-
char de manera espontánea, sin 
que les pagaran ni transporta-
ran. Las marchas del 1 de mayo 
coincidieron con la celebración 
del Día del Trabajo, un festivo en 
el que los trabajadores usual-
mente salen a marchar en todo 
el país.

El gobierno aprovechó las 
manifestaciones de los trabaja-
dores del 1 de mayo para tomár-
selas como suyas y de respaldo 
al presidente. Siendo objetivo, 
Bogotá fue la ciudad que tuvo 
más gente en las calles, en su 
mayoría estudiantes, emplea-
dos públicos y trabajadores de 
los sindicatos de izquierda. A la 
plaza de Bolívar llevaron como 
borregos a los indígenas traídos 
en chivas desde el Cauca, paga-
dos por el gobierno con recursos 
públicos.

Con todo y su poder, el go-
bierno no logró convocar gran-
des multitudes en el resto del 
país. La marcha de Bogotá, si 
bien estuvo nutrida, compara-
da con la de la oposición del 
21, puede que la haya supera-
do escasamente (ambas llena-
ron la plaza de Bolívar), pero el 
gobierno no jugó limpio porque 
pagó por marchar y movilizó 

gente, mientras que la marcha 
de la oposición fue libre. La mar-
cha en Pasto contó con fuerte 
presencia de los indígenas del 
Cauca. Sería mentir si digo que 
esa fue la constante en el resto 
del país, cuando lo que vimos es 
que no hubo esas grandes mar-
chas. El presidente reconoció 
que las marchas de la oposición 
del 21 fueron fuertes en Bogotá, 
Medellín y Bucaramanga y en 
tono peyorativo "débiles" en el 
resto de ciudades. Las de este 
1 de mayo, en supuesto apoyo 

al gobierno, por lo visto, fueron 
lánguidas en la mayoría del país.

El 1 de mayo no se vieron 
esos ríos de gente como el 21 
de abril en Medellín, Bucara-
manga, Cali, Barranquilla, Mani-
zales, Pereira, Cartagena y otras 
ciudades. En la costa Caribe 
hubo apatía de la gente, en Rio-
hacha y Montería la cosa estuvo 
normal; en Valledupar la gente 
prefirió quedarse en modo festi-
val gozando sus parrandas valle-
natas, en Barranquilla no pasó 
nada, en Santa Marta y Carta-
gena la gente se fue de playa. 
Petro ya no goza del apoyo cos-
teño, la gente en Barranquilla no 
olvida que por su culpa perdió la 
sede de los Panamericanos, y 
en la costa pagamos el servicio 
más malo y caro de energía sin 

que nuestro presidente costeño 
haga algo, como si no le doliera 
la costa.

El gobierno se ha desgasta-
do políticamente rápido antes 
de cumplir dos años. Las en-
cuestas muestran a un presi-
dente con bajo nivel de popula-
ridad y no va a subir mucho por 
las marchas del 1 de mayo. Su 
caída en picada viene marca-
da por una gestión ineficiente, 
escándalos de corrupción, des-
gobierno, derroche de recur-
sos (un ministerio para la vice); 
promesas incumplidas, abuso 
de poder (viajes y gastos de la 
primera dama), nombramiento 
de Benedetti en una embajada 
para comprar su silencio; trato 
diferente a gobiernos regionales 
y locales, escándalos persona-
les y familiares, presunta finan-
ciación ilegal de su campaña, 
violación de topes electorales y 
una economía deteriorada. Mu-
chas cosas juntas y malas a la 
vez.

El presidente no escucha y 
sigue empecinado en imponer 
su voluntad, olvidando la con-
certación con otros sectores, 
especialmente con la oposición 
para construir consensos que 
le den gobernabilidad. Muchos 
Petristas están desencantados 
del gobierno y, en general, el 
pueblo colombiano siente que 
Colombia va mal y peor que 
antes; que el presidente del lla-

mado "gobierno del cambio" no 
gobierna y sigue en su papel de 
candidato de la oposición, criti-
cando y echándole la culpa a su 
antecesor.

Petro, que prometió cambiar 
las costumbres políticas que 
antes cuestionaba, una vez lle-
gó al poder se dedicó a hacer 
lo mismo que tanto criticaba, y 
para colmo de males, terminó 
aliado con personajes oscuros 
de la clase política tradicional 
que tanto fustigaba; con para-
políticos que él denunciara en el 
pasado, y con delincuentes de 
la peor ralea. Sin ningún reparo 
recibió el apoyo de cualquiera 
que le ayudara a ganar la Presi-
dencia, por eso su gobierno hoy 
está capturado por esa mafia 
política corrupta que lo apoyó, 
y por eso él, Petro, perdió toda 
credibilidad.

Este gobierno, así como va, 
llegará desprestigiado al 2026 y 
perderá las elecciones. La dere-
cha aprovechará que la izquier-
da no supo gobernar y volverá al 
poder, solo hay que esperar que 
el tiempo ponga las cosas en su 
lugar y aparezca ese líder que 
Colombia necesita para que la 
salve de la debacle que signifi-
caría continuar gobernados por 
Petro, o por el que ponga; por 
eso hay que impedir su proyec-
to constituyente que representa 
un peligro latente para Colombia 
como es el comunismo de ham-
bre, miseria y muerte sembrado 
al lado en la República de Vene-
zuela.

Colombia es un país formida-
ble. No me canso de agradecer 
el hecho de haber nacido en es-
tos lares. No nos dejan aburrir-
nos. Y no precisamente por las 
abundantes virtudes que derro-
chan nuestros dirigentes, ni por 
la acumulación de pendencias 
que desde el odio y la sinrazón 
curten las pieles de quienes 
avanzamos en edad y desespe-
ranza por vivir en paz.

En medio de este zaperoco, 
soy de los que terminó el 21 de 
abril con más dudas que res-
puestas, luego de las extraordi-
narias marchas que tuvieron un 
solo norte: protestar contra el 
gobierno del presidente Petro.

Mis inquietudes no guardan 
relación con lo que el mandata-
rio haga respecto de ellas, pues 
si hay algo predecible es su in-
sistente actitud de menospre-
ciar a todo aquel que se oponga 
a sus planteamientos y propues-
tas para voltear este país patas 
arriba. Tampoco giran alrededor 
de la creciente acumulación de 
insatisfacciones de todos los 
sectores de la vida nacional, 
pues con evidencia irrefutable 
ya pasamos de los murmullos a 
los gritos por contener su forma 
de no hacer gobierno y de ocul-
tar sus ausencias ejecutivas en 
altisonancias y propuestas va-
cías de realidad, pero repletas 
de pugnacidad. No se trata de 
eso.

Más bien mis vacilaciones 
son acerca de la capacidad que 
tengamos como sociedad de 
aprender de nuestras decisio-
nes, sopesar los hombros sobre 
los que hemos puesto las cargas 
de nuestras vidas y entender 
que mucho de lo que pasa hoy 
no proviene de una sola circuns-
tancia, sino que se ha construi-

do entre los lodazales en los 
cuales hemos pasado nuestros 
primeros y últimos doscientos 
años.

Era pronosticable que las 
equivocaciones de los gober-
nantes terminaran su ciclo en 
el poder que habían ejercido du-
rante lo corrido de este siglo. No 
porque no hubiera aciertos, sino 
porque los errores se pagan ca-
ros, cuando de no enfrentarlos 
con decisión se trata y cuando 
no se sanean, como no se hizo, 
las causas fundamentales del 
poco avance para desterrar la 
corrupción, alimentar mejor a 
la niñez, disminuir la desigual-
dad y hacer el mejor uso posible 
de cada peso del presupuesto, 
dinero de todos. Nadie esca-
pa a este grupo, aun cuando 
no nos cabe igual responsabi-
lidad a todos. Se veía venir. La 
participación parlamentaria de 

los partidos tradicionales fue 
disminuyendo a lo largo de la 
década pasada, hasta ser reem-
plazados por el crecimiento im-
pactante de las bancadas con-
gresionales de la izquierda, con 
muchos desconocidos, impulsa-
dos por el discurso feroz de Pe-
tro, otrora enardecido adalid de 
la honestidad. Sin embargo, así 
como vimos crecer su respaldo 
en 2022, hoy vemos aumentar 
el rechazo a su gestión y su ca-
rácter.

No podemos considerar de 
manera aislada la manifesta-
ción popular del pasado do-
mingo. Debemos enmarcarla 
en la seguidilla de acciones y 
reacciones por el destape de los 
sucesos de financiación de la 
campaña del presidente, por el 
llamamiento a juicio del expresi-
dente Uribe y por las amenazas 
de saltarse la cerca institucional 
que cada día hace Petro, que 
nos hace sentir al borde del pre-
cipicio legal.

Mucho de lo dicho lo com-
partimos la mayoría de los co-
lombianos, aun cuando también 
subsisten partidarios de la iz-

quierda gobernante que dejan 
espacio de mejoría a lo innega-
ble de la mala situación nacio-
nal bajo el mandato de Petro.

Las grandes incógnitas que 
anunciaba sobre nuestra capa-
cidad ciudadana van más bien 
en función de si las lecciones 
por aprender están lo suficien-
temente claras, o si seguiremos 
buscando el ahogado río arriba:

¿Cuántas veces se ha inten-
tado cambiar sin éxito? Esta 
pregunta cabe para todas las 
demás.

¿Podremos tener una vida 
institucional sana con la forma 
actual de elegir al Congreso co-
lombiano?

¿Estamos tranquilos con la 
manera de financiar las campa-
ñas de todos quienes son elegi-
dos por voto popular, a sabien-
das de que los dineros oscuros 
– ¿alguien se atreve a negarlo? 
– son los que realmente eligen, 
desde hace décadas?

¿Se siente la juventud ade-
cuadamente representada en 
las actuales condiciones de 
nuestra democracia?

¿A dónde nos va a llevar la 

decepción con este gobierno 
por el cambio que no hizo, si no 
se ven alternativas con liderazgo 
para abanderar la búsqueda de 
una nueva Colombia en 2026? 
De haberlos, ¿qué esperan para 
asomar las narices y darnos sus 
propuestas?

¿Resistirá el andamiaje insti-
tucional las embestidas furiosas 
del presidente, que empeoran 
mientras más se sabe sobre sus 
transacciones al margen de la 
ley para subir al poder?

A todas estas, ¿habrá elec-
ciones en 2026?

Carlos Lleras Restrepo al-
guna vez dijo que Colombia se 
había descuadernado. Yo diría 
que, con la tecnología disponi-
ble, se ha desconfigurado.

Mientras no haya alternati-
vas, Petro seguirá profundizan-
do su discurso radical, cosa que 
lo distancia cada vez más de la 
gente, pero eso no consolida la 
voluntad de esa misma gente 
para optar por un camino claro 
y despejado que nos cambie, sin 
eufemismos, pero con efectivi-
dad, la vida para las próximas 
generaciones.

Y quien terminó demostran-
do con lo que hoy se sabe de su 
elección, muchas de las cuales 
han buscado, desviaron las fuer-
zas que irrumpen para buscar 
cambios en algunos aspectos 
de nuestra convivencia hacia 
donde no producían las sacu-
didas necesarias, o más bien, 
sacudieron un árbol que dejó 
caer algunos frutos incomibles 
por podridos, tanto o más que 
aquellos que ya habíamos cose-
chado.

Me refiero a los cambios.
Ha sido duro esto de haber 

llevado a Gustavo Petro a la pre-
sidencia de Colombia.

Contrastes de las marchas

¿Aprenderemos la lección?

Fabio Olea Massa (Negrindio)

Nelson Rodolfo Amaya
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6.470 colombianos se decla-
raron en quiebra en el 2023 y en 
el primer cuatrimestre de 2024 
ya son más de 2 mil los que han 
acudido a la figura de insolven-
cia, según lo reveló un informe 
de la firma Insolvencia Colombia 
e IFI Inteligencia Financiera, una 
de las FINTECH pioneras en el 
país en la consultoría a perso-
nas naturales sobre este tema.

Según el informe -en el que 
se contrastan datos del Minis-
terio de Justicia, notarías y he-
rramientas de inteligencia artifi-
cial con información de más de 
15.000 clientes propios de la 
firma-, las solicitudes de insol-
vencia en el país aumentaron en 
un 48% en el 2023, respecto al 
año 2022.

Para Luis Benítez, director 
de Insolvencia Colombia e IFI In-
teligencia Financiera, “el hecho 
de que las solicitudes de insol-
vencia en persona natural au-
menten puede ser positivo, ya 
que significa que cada vez más 
colombianos sacan provecho de 
la Ley de Insolvencia y así obtie-
nen una segunda oportunidad 
para reorganizar sus asuntos 
financieros”.

Así mismo, el estudio reve-
ló que las principales causas 
de quiebra en el 2023 de los 
colombianos fueron la falta de 
trabajo, la disminución en sus 
condiciones laborales, el desor-
den financiero, los gota a gota, 
las tarjetas de crédito y las altas 
tasas de interés que no les per-
miten refinanciar viejas deudas.

Por regiones, Bogotá lidera 
el ranking donde más solicitu-
des de insolvencia se realizaron 
en 2023 (2.306), seguida por 
los departamentos de Antioquia 
(901), Valle del Cauca (569), At-
lántico (443), Santander (438) y 
Norte de Santander (262). Res-
pecto al 2022, Antioquia fue la 
región en donde más aumentó 
el número de personas declara-
das en quiebra, 71,29%.

El estudio también reveló 
que la edad promedio de los 

colombianos que se declararon 
en quiebra durante el 2023 está 
entre los 40 y 50 años, siendo 
los hombres (58,20%) los que 
más solicitudes presentan res-
pecto a las mujeres (41,8%).

Así mismo, el análisis esta-
bleció que el promedio salarial 
de las personas que se han aco-
gido a la ley de insolvencia es 

entre 4 y 7 millones de pesos 
y, en general, son profesionales 
con empleos bien remunerados.

De las insolvencias de 2023 
que terminaron con acuerdo o 
no acuerdo, cerca del 54% fue-
ron fracaso de la negociación.

“En 2023 fue el primer año 
que hubo menos acuerdos 
de insolvencia, en parte por 

la posición a veces obtusa de 
las entidades financieras y los 
acreedores, los cuales no gene-
ran estrategias para entender 
las propuestas de pago de sus 
clientes”, señaló Benítez.

Por otro lado, el estudio reve-
ló que, en 2023, a diferencia de 
otros años, las personas con es-
tado civil de solteros fueron los 

que más declararon en quiebra, 
representando casi el 60%.

Para Insolvencia Colombia e 
IFI Inteligencia Financiera, exis-
ten varios tips que las personas 
pueden adoptar para evitar lle-
gar a una situación de quiebra 
o insolvencia, entre ellos está 
ser honestos con sus finanzas 
haciendo una lista de gastos 
sin omitir nada, no involucrar 
emociones a la hora de asumir 
nuevos créditos y pensarlo dos 
veces antes de hacerlo, cam-
biar malos hábitos de gastos 
innecesarios y siempre buscar 
asesoría de expertos en temas 
financieros.

Sobre IFI Inteligencia 
Financiera e Insolvencia 

Colombia
La firma Insolvencia Colom-

bia e IFI Inteligencia Financiera 
es catalogada como una FIN-
TECH, recientemente fue selec-
cionada por Innpulsa Colombia 
como una de las 51starter de 
Innpulsa, además es pionera en 
el país en realizar asesoría en 
finanzas personales e insolven-
cias a nivel masivo, lleva más 
de 8·años asesorando financie-
ramente a personas naturales, 
principalmente cuando tienen 
dificultades para cumplir con 
sus obligaciones, brindándoles 
una segunda oportunidad en 
su vida financiera. Actualmente 
presta servicios en todo el país 
con mayor presencia en Bogotá, 
Medellín, Pereira, Armenia, Bu-
caramanga e Ibagué.

Tiene alianzas con múltiples 
notarías en varios puntos del 
país para la realización oportu-
na y adecuada de las insolven-
cias, además con descuentos 
importantes sobre las tarifas de 
insolvencia.

Las personas que deseen 
obtener más información o ac-
ceder a una consulta sobre so-
luciones financieras e insolven-
cias, pueden consultar la página 
web: https://insolvenciacolom-
bia.com/

Bogotá lidera el ranking de las ciudades con mayor número de insolvencias a personas naturales. Antioquia 
fue el departamento donde más aumentaron las personas declaradas en quiebra.

Más de 6.400 colombianos se declararon en 
quiebra en 2023 y ya van más de 2 mil en lo 

que va de este año, revela informe

Respecto al 2022, el número de personas que se declararon en quiebra en 2023 aumentó en un 48%.

El análisis fue realizado por la firma Insolvencia Colombia e IFI Inteligencia Financiera, una de las 51 startup más im-
portantes del país.

https://insolvenciacolombia.com/
https://insolvenciacolombia.com/
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Funcionarios de Corpogua-
jira realizaron una jorna-
da de sensibilización am-
biental en colegios del sur 

de La Guajira. 
Se informó que en la Institu-

ción Tomás Emilio Medina Curiel 
de Fonseca las autoridades am-
bientales participaron con una 
muestra artística en la que se 
promovió el compromiso de cui-
dar el agua. 

Hay que indicar que los es-
tudiantes realizaron lecturas 
ambientales, proclamación de 
coplas y presentaron el Comité 

Ambiental.
De igual manera, en la Insti-

tución Educativa La Normal de 
San Juan del Cesar, se sembra-

ron varios árboles frutales, que 
fueron apadrinados por los es-
tudiantes y se dictó una charla 
sobre la importancia de la cele-

bración del Día del Árbol.
A su vez se estableció que 

las autoridades ambientales, 
en cabeza del director general 

de Corpoguajira, Samuel Lanao 
Robles, seguirán adelantando 
este tipo de actividades en mu-
nicipios del departamento.

El 5 de enero de 2024, fue 
sancionada por el Presidente de 
la República, la Ley 2345 del 30 
de diciembre de 2023, también 
conocida como ‘Chao marcas del 

Gobierno’, con la que se busca el 
ahorro al país de cerca de dos bi-
llones de pesos en imagen y pu-
blicidad institucional.

Acatando la norma, el gobier-

no de Miguel Felipe Aragón, a tra-
vés de la Secretaría General que 
lidera Rolando Sarmiento, desde 
los inicios de su gobierno, inició 
la implementación de la mencio-
nada ley.  

Gracias a esto, actualmen-
te la Administración Municipal 
cuenta con una línea gráfica 
acorde a los colores institucio-
nales locales, con un toque más 
moderno y fresco con la que se 
busca posicionar la identidad de 
Maicao.

De la mano de la Diseñadora 
Gráfica Audimar Pimienta y su 
minimalismo funcional, sintetiza-
ción cromática, con un equilibrio 
entre lo estético y lo efectivo, la 
Alcaldía de Maicao cuenta con 
una identidad visual neutral, lim-
pia, sobria, cercana y sobre todo 
no hace ningún tipo de apología 
a posturas políticas o religiosas 
con lo que se espera que, a futu-
ro, la imagen institucional sea es-
table y permanezca con el paso 
de las administraciones, aho-
rrando recursos públicos y posi-
cionando la imagen en el sentir 

ciudadano.
Con su gestión, la Alcaldía de 

Maicao promueve el buen uso de 
la identidad institucional, para 
un adecuado manejo de la gober-
nanza de las comunicaciones.

Se debe recordar que la nor-
ma busca puntualmente que 
exista un único manual de iden-
tidad visual para todas las enti-

dades estatales (Presidencia, 
alcaldías, gobernaciones, minis-
terios, Fuerzas Militares, Senado, 
Cámara, Cortes, Fiscalía, Procu-
raduría, entre otras), para que 
con la llegada de un nuevo man-
datario no se tengan que invertir 
millonarias sumas para cambios 
de papelería, logos y distinciones 
propias.

En un esfuerzo por fortalecer 
la cultura de pago y promover el 
desarrollo sostenible del distrito, 
la Alcaldía de Riohacha, a través 
de su Secretaría de Hacienda, 
llevó a cabo una jornada de con-
cientización sobre la importan-
cia y los beneficios de estar al 
día con los impuestos prediales. 

Durante la jornada, los exper-
tos en recuperación de cartera, 
recorrieron cientos de hogares, 

brindando información detalla-
da sobre los beneficios que se 
generan con el pago temprano 
de las obligaciones tributarias y 
a su vez, socializando las conse-
cuencias de no cumplir con es-
tos compromisos. 

“Yo vine a realizar un acuer-
do de pago y gracias a Dios tuve 
una muy buena atención y ase-
soría, ya que yo no tenía para 
pagar el monto completo y al ha-

cer este acuerdo, mensualmen-
te iré abonando para colocarme 
al día. Invito a los ciudadanos a 
que se acerquen a las oficinas 
para colocarse al día con sus 
impuestos prediales,” comentó 
Angelina Peñaranda, contribu-
yente. 

Los ciudadanos han recibi-

do orientación personalizada 
sobre las formas de pago, entre 
ellos las opciones que brinda 
la entidad con los acuerdos vo-
luntarios de pago. También se 
informó que se encuentra en 
vigencia el descuento del 100% 
en intereses y sanciones.

La Alcaldía de Riohacha re-

afirma su compromiso con la 
transparencia, la equidad y el 
bienestar de todos sus habitan-
tes, y continuará impulsando 
acciones que promuevan una 
cultura tributaria responsable y 
solidaria, en beneficio de la pro-
yección y la calidad de vida de 
la gente.

En Fonseca y San Juan del Cesar

Liderada la gestión de Miguel Felipe Aragón González

A través de su Secretaría de Hacienda de la alcaldía

Corpoguajira realizó jornada de sensibilización ambiental 
en colegios del sur de La Guajira

Maicao, uno de los primeros municipios en implementar 
la ley ‘Chao marcas de gobierno’

En Riohacha se promueve el pago oportuno de los impuestos 
con alivios tributarios

Miguel Felipe Aragón, alcalde de Maicao.

Ciudadanos reciben información sobre beneficios y opciones de pago para estar al día con sus obligaciones tributarias.

http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
http://www.twitter.com/guajiranews
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El Registro Multidimensional 
Wayúu marca un hito histórico 
en la producción estadística de 
Colombia al ser la primera ope-
ración enfocada en un pueblo 
indígena del país. Este impor-
tante evento es liderado por el 
Departamento Administrativo 
Nacional de Estadística (DANE), 
como parte de su compromiso 
en la generación de información 
que refleje las condiciones so-
ciales, económicas y de vida del 
pueblo Wayúu.

El objetivo principal de esta 
iniciativa es proporcionar a las 
entidades gubernamentales 
elementos concretos para la for-
mulación de políticas públicas 

que contribuyan a garantizar los 
derechos y mejorar las condicio-
nes de vida del pueblo Wayúu. 

A través de datos precisos y re-
levantes, se busca promover la 
igualdad, la equidad y el desa-

rrollo sostenible en esta comuni-
dad indígena.

Para dar inicio a este trascen-

dental evento, se contará con 
la participación de destacadas 
personalidades gubernamenta-
les y líderes de la sociedad:

• Gobernador de la Guaji-
ra, Jairo Aguilar Deluque

• Ministra de Igualdad y 
Equidad, Francia Márquez

• Consejera Presidencial 
para las Regiones, Sandra Ortiz 
Nova

• Ministro del Interior, 
Luis Fernando Velasco

• Directora del DANE, Pie-
dad Urdinola

La presencia de estas auto-
ridades demuestra el compro-
miso del gobierno colombiano 
en abordar de manera integral 
las necesidades y desafíos que 
enfrenta el pueblo Wayúu, así 
como en fortalecer la colabora-
ción interinstitucional para lo-
grar un impacto significativo en 
su calidad de vida.

El Registro Multidimensional 
Wayúu es un paso crucial hacia 
la construcción de una sociedad 
más inclusiva y justa, donde se 
reconozca y se respete la diver-
sidad cultural y étnica de Colom-
bia.

La alcaldía de San Juan del 
Cesar, que lidera Enrique 
Camilo Urbina Suárez, a 

través de la secretaría de Desa-
rrollo Económico y Rural, entre-
gó a 43 pequeños productores, 
media de tonelada de alimentos 
y 2 bloques nutricionales para 
ganado.

El objetivo de la entrega de 
estos elementos tiene como ob-
jetivo mitigar los efectos de la 
fuerte sequía.

Hay que indicar que esta 

importante intervención se dio 
mediante una gestión ante Agro-
savia y la gobernación de La 
Guajira. 

Se reveló que el secretario 
de Desarrollo Económico, Jubal 
Alcides Mendoza, indicó que la 
intención de esta administra-
ción es ayudar a la mayoría de 
los pequeños ganaderos a sos-
tener sus semovientes.

Asimismo, mientras llega la 
temporada de lluvias, es por ello 
que se están realizando más 

gestiones ante diferentes esta-
dos del orden departamental y 
nacional, que pronto se estarán 
dando resultados.

El mandatario de los sanjua-
neros, Enrique Camilo Urbina 
Suárez sostuvo que van a seguir 
adelantando estrategias, jorna-
das, mesas de trabajo y accio-
nes para poder atender a los 
pequeños productores del mu-
nicipio que resulten afectados 
con la fuerte sequía que azota al 
territorio.

El rector de la Universidad 
de La Guajira, Carlos Arturo Ro-
bles Julio, realizó la entrega de 
la bandera institucional y de 
uniformes para atletas repre-

sentantes en los Juegos Depor-
tivos Universitarios Regionales 
ASCUN 2024, los cuales se de-
sarrollarán del 2 al 17 de mayo 
en la ciudad de Montería.

El acto además de contar 
con la presencia del rector, Car-
los Arturo Robles Julio; también 
estuvieron Anielson Peralta 
Moscote, director de Bienes-
tar Social Universitario; Fermín 
Rosas Moreno, representante 
estudiantil; y Jhonatan Guerra, 
coordinador del Área de Depor-

te.
La delegación, conformada 

por 108 estudiantes, se prepa-
ra para competir en atletismo, 
fútbol, baloncesto, voleibol, tae-
kwondo, karate, fútbol sala y vo-
leibol playa.

Esta competencia marca el 
regreso de nuestra institución 

a uno de los eventos deportivos 
universitarios más importantes 
del país. 

Del mismo modo, el rector 
expresó sus mejores deseos 
para los participantes e instó a 
la sana competencia y al juego 
limpio como principio funda-
mental en este desafío.

Gestión adelantada por el alcalde Enrique Camilo Urbina Suárez

“Seguimos apostándole al deporte”: Uniguajira

Alcaldía de San Juan del Cesar entregó alimentos y bloques 
nutricionales a 43 pequeños productores

Carlos Arturo Robles Julio realizó entrega de bandera institucional y 
de uniformes para atletas representantes en los Juegos ASCUN 2024

El DANE lidera el Primer Registro Multidimensional Wayúu en 
Colombia

El Registro Multidimensional Wayúu marca un hito histórico en Colombia, liderado por el DANE y enfocado en el pueblo Wayúu.

El rector Carlos Arturo Robles Julio expresó sus mejores deseos para los par-
ticipantes, instando a la sana competencia y al juego limpio.
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Se realizó este jueves 2 
de mato la Eucaristía 
Binacional en el corre-
gimiento de Paragua-

chón, en Maicao. 

La solemne fue presidida 
por el Arzobispo de la Diócesis 
de Maracaibo y el Obispo de la 
Diócesis de Riohacha.

Asimismo, contó con la pre-

sencia de representantes de 
la Administración Municipal, la 
Secretaría de Educación Móni-
ca Solano y la Gestora Social de 
Maicao, Celia Aragón González.

“Con la fe y la certeza que 
la unión siempre será una base 
para nuestro progreso”, afirmó 
la administración municipal de 
Maicao.

Hay que indicar que este 
evento religioso se realizó con la 
intención de vincular a los ciuda-
danos que diariamente se movi-
lizan de Colombia a Venezuela 
por esta ruta fronteriza.

De igual manera también se 
realizaron eventos culturales en 
medio de este encuentro Bina-
cional en el sector de Paragua-
chón, en Maicao.

Se vincularon iglesias católicas de Riohacha y Maracaibo

Se realizó Eucaristía Binacional en el corregimiento 
de Paraguachón, en Maicao

En el marco de la estra-
tegia ‘Cuadrante de Ciu-
dad’, liderado por el al-
calde Genaro Redondo 

Choles, se han intensificado los 
controles urbanos en el Distrito 
de Riohacha. 

Estas acciones tienen como 
objetivo principal garantizar un 
desarrollo urbano planificado 
y legal, promoviendo entornos 
más limpios y estéticamente 
agradables para todos los rioha-
cheros. 

En este sentido, se ha lleva-
do a cabo el desmonte de publi-
cidad exterior visual que carecía 
de la documentación correspon-
diente y afectaba la imagen del 
distrito.

El ejercicio de desmonte de 
publicidad comenzó en la aveni-
da La Marina con Circunvalar y 
se extendió hasta la avenida de 
los Estudiantes con calle 12. 

Estas acciones continua-
rán siendo ejecutadas por los 
funcionarios de la Dirección de 
Urbanismo y Espacio Público, 

como parte de los esfuerzos 
para mejorar el aspecto de dis-
trito, especialmente, en los sec-
tores turísticos y de gran flujo de 
personas y vehículos. 

“Se ha realizado la prime-
ra jornada de limpieza de pu-
blicidad exterior visual que 
no cumplen con los permisos 
requeridos para poder ser ex-
puestas en el espacio público. 
Esta estrategia está buscando 
fortalecer la imagen de nuestra 
ciudad, embellecer cada uno 

de los cuadrantes y vincular a 
la ciudadanía para que estén 
enterados de la importancia de 
preservar nuestros espacios, 
sobre todo los turísticamente 
más visitados”, apuntó Natalia 
Romero Mestre, directora de Or-
denamiento Urbanístico y Espa-
cio Público 

Asimismo, es importante 
destacar la necesidad de cons-
truir de manera legal y ordena-
da la ciudad, para garantizar un 
crecimiento urbano planificado. 

Por esto, durante los controles 
urbanos, se identificaron obras 
que no contaban con la docu-
mentación adecuada, las cua-
les fueron selladas, en aras de 
garantizar el cumplimiento de la 
ley y evitar invasiones en el es-
pacio público.

Por último, se informa a los 
propietarios de la publicidad 
exterior visual retirada, que pue-

den reclamarla en las instalacio-
nes de la alcaldía, donde se les 
proporcionará toda la orienta-
ción necesaria para regularizar 
su situación. Esta medida busca 
facilitar el proceso y brindar la 
oportunidad de cumplir con las 
normativas vigentes, promovien-
do así el respeto por el espacio 
público sin afectar a los empren-
dedores.

La Alcaldía de Dibulla ha 
expresado su profunda cons-
ternación y preocupación tras 
los recientes hechos violentos 
en el municipio, incluyendo 
un intento de secuestro de la 
honorable presidente del Con-
cejo, Alcira Choles Deluque, y 
el perturbador descubrimiento 
de un cadáver sin identificar 
con signos de tortura en el co-
rregimiento de Campana Nue-
vo.

Este aumento de la vio-

lencia es particularmente 
alarmante en un territorio his-
tóricamente afectado por el 
conflicto armado y donde los 
líderes sociales enfrentan una 
dinámica crecientemente inse-
gura. La administración muni-
cipal ha reiterado su rechazo a 
toda forma de violencia y vio-
lación de los derechos huma-
nos, destacando las recientes 
acciones de las autoridades 
policiales y militares que se 
han intensificado en colabo-

ración con los concejales y la 
comunidad local.

Las investigaciones están 
en curso, y la alcaldía ha pro-
metido no descansar hasta es-
clarecer estos actos, que con-
sideran graves ataques contra 
la tranquilidad y seguridad de 
la comunidad. El municipio ha 
hecho un llamado a las auto-
ridades competentes para que 
prioricen la atención a Dibulla 
y a la sociedad en general para 
mantenerse alerta y reportar 

cualquier indicio de violencia.
En un esfuerzo por fomen-

tar un ambiente de paz y segu-
ridad, la Alcaldía también ha 
reafirmado su compromiso con 
la defensa de los derechos hu-
manos y la promoción de una 
sociedad justa. Instan a todos 
los sectores a colaborar en la 
construcción de un futuro don-
de prevalezcan la armonía y la 
sana convivencia, esenciales 
para el desarrollo del tejido so-
cial y la seguridad en la región.

Por medio de la estrategia ‘Cuadrante de Ciudad’

Tras recientes hechos en el municipio

Con la intensificación de controles urbanos, la Alcaldía de 
Riohacha le apunta al desarrollo ordenado de la ciudad

Alcalde de Dibulla condena actos de violencia y reafirma 
compromiso con la paz y seguridad

Desmonte de publicidad ilegal y sellado de obras sin permisos, en línea con la 
estrategia de desarrollo urbano planificado del alcalde Genaro Redondo Choles.

Alberto Montero Molina, alcalde.

https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
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1. ¡Jehová, 
Señor nuestro, 

cuán grande es tu 
nombre en toda la tierra! ¡Has 
puesto tu gloria sobre los cielos! 
Salmos 8. 

El mundo no gira en torno al 
hombre, sino a Dios. Los cristia-
nos reconocemos a Dios como 
el Dueño y Soberano de este 
mundo. 

Las obras y la creación de 
Dios dan cuenta de su hermo-
sura y exaltan su nombre para 
siempre. El sol, la luna y las es-
trellas glorifican a Dios por la 
eternidad. Es Dios que está en 
el centro del cielo y la tierra. Por 
tanto, no hay nada más impor-
tante para el hombre que reco-

nocer a Dios como el Creador. 
Y delante del Todopoderoso, las 
potestades de este siglo pierden 

su poder. Dios destruirá las po-
testades del mundo por medio 
de los humildes de corazón, que 

reconocen la autoridad del Se-
ñor. Nosotros también tenemos 
autoridad cuando proclamamos 
a Dios y sus obras. 

El deber más importante del 
pueblo de Dios es glorificar a 
Jehová con su testimonio. Glori-
ficamos y honramos al Rey por lo 
que Él ha hecho; y Él nos honra 
considerándonos como sus re-
presentantes. Creados a imagen 
y semejanza de Dios, fuimos lla-
mados a ser administradores de 
la creación, porque en nosotros 
ha delegado su autoridad (Gn. 
1:26). Esta es la posición y el 
deber del hombre. 

Una cosa que no debemos 
olvidarnos nunca, es el propó-
sito por el cual Dios nos creó. 

Todas las áreas de nuestra vida 
fueron creadas por el Omnipo-
tente. Cuando respetamos e im-
ponemos el orden de la creación 
de Dios, lograremos transformar 
al mundo y cumplir su propósito 
creacional.

El fiel debe poder ver la glo-
ria de Dios en lo que Él creó. 
Además, debemos agradecer 
al amor de Dios que nos honra 
y nos permitió someter al mun-
do. Hoy también Dios nos da 
el poder y nos encomienda un 
deber. Dios, el Creador, corona 
de gloria y honra a los hombres 
y nos permite gobernar todo lo 
que Él creó. ¡CUÁN GRANDE ES 
TU NOMBRE, SEÑOR!. Dios les 
guarde.

¡CUÁN GRANDE ES TU NOMBRE, SEÑOR!

MOMENTOS DE FE

Rvdo. Robinson Mejía Iguarán  
Pr. CBI Riohacha

Para iniciar y terminar la semana de la mano de Dios

BIENESTAR
Uno de cada tres adolescentes sufrirá adicción a las 
redes sociales
Estudio realizado en España encontró que menores entre 12 y 16 años de edad experimentarán síntomas 
relacionados con la dependencia al internet y plataformas sociales
Una reciente investigación 

realizada por el Observatorio 
Nacional de Tecnología y Socie-
dad (ONTSI), entidad españo-
la dependiente de Red.es con 
apoyo del Ministerio de Asuntos 
Económicos y Transformación 
Digital de ese país, brindó varios 
datos sobre una problemática 
creciente entre la población in-
fantil y juvenil respecto al uso de 
internet y redes sociales.

El estudio titulado ‘Impacto 
del aumento del uso de Internet 
y las redes sociales en la salud 
mental de jóvenes y adolescen-
tes’, revela cifras alarmantes 
sobre cómo la interacción con 
estas plataformas está afectan-
do las vida personales y sociales 
de los más jóvenes.

Además, establece un rum-
bo a seguir desde distintos fren-
tes para que esta población no 
sucumba, sino conviva armonio-
samente con la tecnología.

¿Cómo afectan
las redes sociales a los 

adolescentes?
La investigación indica que 

un significativo 33% de los niños 
y adolescentes entre 12 a 16 
años podrían estar desarrollan-
do una dependencia compulsiva 
hacia internet y redes sociales.

Esta cifra representa una 
preocupación significativa si se 
la compara con el 11.3% de jó-
venes entre 15 y 24 años que 
también enfrentan riesgos simi-
lares de adicción.

Este estudio, presentado en 
colaboración con el programa 
Digital Future Society, destaca 
que el mal uso de internet y re-
des sociales conlleva diversos 
síntomas preocupantes. Entre 
ellos, se encuentran:

• Una necesidad crecien-
te de estar conectado.

• Señales de abstinencia 

durante periodos sin acceso a 
internet.

• Una notable perturba-
ción en distintas áreas de la vida 
cotidiana.

Asimismo, un dato que refle-
ja la magnitud de este impacto 
es que el 44.6% de los estudian-

tes encuestados admitió que el 
tiempo dedicado a navegar en lí-
nea reduce las horas dedicadas 
al estudio.

Del mismo modo, algunos jó-
venes reportaron hacer menos 
ejercicio, así como una dismi-
nución de su participación en 

eventos culturales y actividades 
al aire libre.

¿Cómo afecta a nivel
social el uso de redes

sociales en adolescentes?
Otro aspecto preocupante 

que se desprende del informe 
es el impacto negativo en el te-
jido social de los individuos. Al-
rededor del 26% de los usuarios 
expresa sentirse más aislado 
como resultado del tiempo exce-
sivo frente a pantallas.

Este fenómeno, a menudo 
asociado con el síndrome FOMO 
(Fear Of Missing Out) por sus 
siglas en inglés, refleja la ansie-
dad de los usuarios por perder-
se de algo en el ámbito digital, 
lo cual repercute negativamente 
en la interacción social fuera de 
la escena digital.

No obstante, el estudio tam-
bién destaca aspectos positivos 
relacionados con el uso correcto 

y moderado de internet y las re-
des sociales.

¿Cómo aprovechar de 
forma positiva las redes 

sociales?
Se menciona cómo estas he-

rramientas pueden fomentar la 
aceptación social, la expresión 
creativa y el mantenimiento de 
relaciones a distancia. Se subra-
ya entonces la importancia de 
equilibrar su uso para maximi-
zar los beneficios y minimizar los 
riesgos, especialmente entre los 
niños, adolescentes y jóvenes.

Aunado a esto, la investiga-
ción hace énfasis en la necesi-
dad de implementar medidas 
preventivas y educativas que 
fomenten un uso más saludable 
de la tecnología.

Esto incluiría programas de 
sensibilización sobre los riesgos 
del uso excesivo de internet y 
redes sociales, estrategias para 
promover un equilibrio entre la 
vida online y offline, y el desa-
rrollo de habilidades críticas que 
permitan a los usuarios navegar 
en el entorno digital de manera 
segura y responsable.

Las rede sociales deben 
partir de un equilibrio y 

supervisión
También, el informe del ONT-

SI subraya una realidad innega-
ble: internet y las redes sociales 
se han convertido en una face-
ta integral de la vida moderna, 
especialmente para las nuevas 
generaciones.

Sin embargo, pide que como 
sociedad, debe ser imperativo 
abordar los desafíos que estas 
plataformas presentan para ga-
rantizar el bienestar mental y 
social sobre todo en los jóvenes, 
configurando un futuro digital 
que sea inclusivo, seguro y enri-
quecedor para todos.

El uso desmedido de redes sociales provoca que se abandonen otras actividades diarias.

Entre las edades que comprenden esta etapa de la vida las redes sociales 
influyen en los comportamientos
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Al notar que desde un ve-
hículo se arrojaba un costal a 
la orilla de la carretera, testi-
gos se aproximaron y descu-
brieron el cuerpo sin vida de 
un hombre. La identidad del 
fallecido aún se desconoce, 
ya que no se encontraron 
documentos entre sus perte-
nencias. El cadáver fue halla-
do al costado de la carretera 

Troncal del Caribe, a la altura 
del kilómetro 41, en la vereda 
Campana Nuevo del munici-
pio de Dibulla.

Al inspeccionar el cuerpo, 
las autoridades observaron 
un impacto de bala en la re-
gión frontal, lo que sugiere la 
posibilidad de un asesinato. 
Según testimonios, una ca-
mioneta se acercó al lugar y 

desde ella se lanzó un saco 
de polietileno blanco, mien-
tras que el resto del cuerpo 
estaba envuelto en bolsas 
plásticas negras.

El hallazgo ocurrió aproxi-
madamente a las 6 de la ma-
ñana del jueves 2 de mayo. La 
víctima vestía una camiseta 
color aguamarina con rayas 
blancas y jeans azules.

En un exitoso operativo coor-
dinado, las fuerzas de seguri-
dad colombianas descubrieron 
y confiscaron un importante 
arsenal y un alijo de drogas per-
tenecientes al Clan del Golfo. La 
intervención tuvo lugar en una 
finca ubicada en el sector de Pe-
revere, zona rural de Riohacha, 
a unos 8 kilómetros del corregi-
miento Camarones, y fue resul-
tado de un detallado informe de 
inteligencia seguido por una ex-
haustiva investigación.

El hallazgo, realizado el pa-
sado miércoles 1 de mayo alre-
dedor de las 5 de la madrugada, 
incluyó 203 kilos de clorhidra-
to de cocaína, nueve fusiles y 
4,000 cartuchos para fusil. Los 

fusiles incautados comprendían 
cuatro AK-47, dos GF-3, un M-16 
y dos R-15, todos ellos junto a 
municiones calibres 7.62 y 5.56.

Este operativo fue llevado a 
cabo por el Grupo Antiextorsión 
y Antisecuestro (GAULA) de la 
Policía Nacional, en colabora-
ción con la Fiscalía General de 
la Nación y el Batallón de Infan-
tería Mecanizado Cartagena. La 
finca donde se realizó el hallaz-
go servía como centro de ope-
raciones para la subestructura 
Francisco José Morelo Peñate 
del mencionado grupo criminal. 
Las autoridades continúan con 
las investigaciones para dar con 
más implicados en estas activi-
dades ilícitas.

Mientras efectuaban un 
patrullaje de rutina, un grupo 
de mototaxistas se acercan al 
cuadrante y le informan que, 
una pareja en una motocicleta 
acaba de atracar unos jóve-
nes.

Los integrantes de la Sec-
cional de Vigilancia de la Po-
licía Nacional, adscritos a la 
Estación Maicao, entraron en 
coordinación con la central de 
comunicaciones para hacer un 

plan candado.
El caso policial se conoció 

hacia las 7 de la noche, cuan-
do los uniformados estaban 
por la calle 16 con la carrera 
10, del barrio San Martín.

Los policiales se dirigieron 
a la zona hacia donde se mar-
charon los delincuentes y en la 
calle 16 con carrera 19, del ba-
rrio Centro de esta ciudad, se 
encontraron con las víctimas.

La femenina, de 15 años, 

aseguró que le habían quita-
do un bolso, con su teléfono y 
a su hermano, le causan una 
herida, con arma blanca, a la 
altura del hombro izquierdo.

En la persecución, los ubi-
caron en la calle 3 con la ca-
rrera 10, del barrio Los Comu-
neros, a Juan Manuel Araujo 
Caballero, de 26 años y Yasli 
Romero, de 24, hallándoles el 
teléfono iPhone, color azul tur-
quí, hurtado.

José Manuel Palmar, moto-
taxista y miembro de la etnia 
Wayuu, fue asesinado en la tarde 
de ayer, jueves 2 de mayo, tras 
ser abordado por dos individuos 
en motocicleta en el sector del 
mercado público de Uribia, espe-
cíficamente en el barrio La Flori-
da. El ataque ocurrió alrededor 
de las 12:30 p.m., cuando uno 

de los ocupantes de la motocicle-
ta, el parrillero, le disparó varias 
veces mientras Palmar intentaba 
huir.

Tras recibir múltiples dispa-
ros, Palmar corrió agonizante 
hasta la tienda conocida como 
La Terraza Antioqueña, donde fi-
nalmente se desplomó y falleció. 

Al lugar acudieron rápidamente 
sus familiares, quienes, ejercien-
do sus derechos y siguiendo las 
costumbres Wayuu, se opusieron 
a la realización de la inspección 
técnica al cadáver. Los testigos 
presenciales informaron sobre la 
llegada y acciones de los agreso-
res. Las autoridades están inves-
tigando el incidente.

Hombre fue encontrado muerto 
en costal y bolsas plásticas

Desmantelan arsenal y almacén de drogas del Clan del Golfo 
en Riohacha

Atracadores capturados después 
de herir a jóvenes y recuperaron 
los elementos

Mototaxista asesinado en el mercado 
de Uribia

José Manuel Palmar, occiso.

Carretera Troncal del Caribe

Juan Manuel Araujo Caballero, de 26 años y Yasli Romero, de 24 años, capturados.

http://www.guajiranews.com
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Por: Paul Bolaño Saurith

Por: María José Rueda

Por: Paul Bolaño Saurith

Por: Paul Bolaño Saurith

SOCIALES & CULTURA

Jorge Celedón agotó entra-
das para sus dos conciertos sin-
fónicos en la Arena Monterrey 
– México en la presente semana 
y también actuará en McAllen – 
Texas – Estados Unidos.

Jorge Celedón tendrá una 
agenda de cuatro conciertos del 
2 al 4 de mayo en México y Esta-

dos Unidos.
Alfonso Castro, manager del 

artista dio a conocer la agenda 
internacional de Celedón:

Jueves 2 de mayo: Concierto 
Sinfónico – Arena Monterrey – 
México

Viernes 3: McAllen – Texas – 
Estados Unidos

Sábado 4: Concierto Sinfóni-
co – Arena Monterrey – México

Sábado 4: General Show 
Center – Monterrey – México

Jorge Celedón envía un fra-
terno saludo a Valledupar y a 
todos los que disfrutarán el 57 
Festival Vallenato en homenaje 
a Iván Villazón.

En el centro recreacional 
La Pedregosa de Valledupar, 
se desarrolla el vibrante esce-
nario del Festival de la Leyen-
da Vallenata en su versión 57, 
esta vez rindiendo homenaje a 
la leyenda vallenata Iván Villa-
zón. Entre los diversos concur-
sos que animan este evento, 
las categorías de Acordeonera 
Menor, Acordeonero Juvenil 
y Acordeonero Infantil desta-
can como semilleros de talen-
to, donde jóvenes promesas 
muestran su destreza y pasión 
por la música vallenata.

En medio de esta eferves-
cencia cultural, emerge una 

figura singular: María José Or-
tega Caicedo, una niña de ape-
nas siete años, perteneciente 
a la dinastía Molina y oriunda 
de Valledupar. Con su diminu-
to acordeón y su gran corazón, 
María José desafíó las expecta-
tivas al participar en la catego-
ría de Acordeonera Menor, con-
virtiéndose en la más joven de 
este selecto grupo de músicos.

Acompañada por el legado 
musical de su familia y el apoyo 
incondicional de sus seres que-
ridos, María José ha cautivado 
a audiencias y jurados con su 
prodigiosa habilidad para in-
terpretar los ritmos del valle-

nato. Su técnica impecable y 
su innato sentido del ritmo la 
posicionaron como una de las 
revelaciones más destacadas 
de esta edición del festival.

A pesar de su corta edad, 
María José demuestra una ma-
durez artística sorprendente, 
fusionando la energía juvenil 
con la profundidad emocional 
propia del género vallenato. 
Su carisma en el escenario y 
su conexión con el público la 
convierten en una verdadera 
embajadora de la música tradi-
cional colombiana, inspirando 
a nuevas generaciones a se-
guir sus pasos.

El cantante Beto Zabale-
ta estará presente con sus 
grandes éxitos en la edición 
57 del Festival Vallenato que 
se realizará en Valledupar 
del 30 de abril al 4 de mayo.

Así lo confirmó Carlos 
Viaña, manager general del 
artista quien tiene un exten-
so catálogo con esas cancio-
nes que se mantienen en la 
preferencia del público por 
su magistral interpretación, 
temática y la sabrosura que 
siempre caracteriza al ‘Todo-

terreno del vallenato’
La agenda de Beto Zaba-

leta en el 57 Festival Vallena-
to es la siguiente:

Jueves 2 de mayo: Noche 
de Estrellas – Colegio Bilin-
güe – Valledupar

Viernes 3: Auditorio Cris-
pín Villazón – Comfacesar – 
Valledupar

Viernes 3: Noche de Pa-
rranda – Club Valledupar

Viernes 3: Fiesta privada 
– Valledupar

Sábado 4: Biblos Festival 

– Valledupar
Sábado 4:  JR Licores – 

Valledupar
Sábado 4: Bar Olímpica – 

Valledupar
En estos escenarios Beto 

Zabaleta interpretará cancio-
nes como: Benditos versos, 
Cuando la vi, La dama del 
ajedrez, Parrandas inolvida-
bles, Castillo de arenas, Por 
jugar al amor, Ella es y Junto 
a ti, entre otras, que serán 
de grata recordación para 
los amantes del vallenato.

Con más de tres horas de 
recorrido, Iván Villazón 
engalanó con su canto el 

desfile de las Piloneras por toda 
la avenida Los Cortijos hasta 
llegar al parque de la Leyenda 
‘Consuelo Araujonoguera’ don-
de se inauguró el 57 Festival 
Vallenato que se realiza en su 
honor en Valledupar.

El desfile comenzó a las 2 
pm y finalizó a las 5:30 pm, 
con los cantos del Pilón, inter-
pretados por Iván Villazón, su 
acordeonero Tuto López y toda 

la agrupación, quienes además 
entregaron su éxito ‘Apagando 
focos’ y el publicó lo coreó a 
todo pulmón. Canciones como 
El arcoíris, De amanecida, El de-
tallista, No te ruego más, entre 
otras, hicieron parte del selecto 
repertorio.

Esta es la primera vez en 30 
años que el desfile de las Pilo-
neras fue encabezado por una 
carroza alegórica de una marca 
comercial y la figura de Iván Vi-
llazón, el homenajeado de este 
año, indicó Eduardo Montero, 

directivo del Festival Vallenato.
El martes desfilaron los pilo-

neritos y este miércoles el turno 
fue para los mayores que baila-
ron con su colorido y alegría des-
bordante. 

Coros como “otra otra 
otra…”, “se lució Iván se lu-
ció”…y los aplausos del público, 
llenaron de sentimiento al artis-
ta, quien agradeció esas voces 
de respaldo y en cada momento 
gritaba emocionado “que viva el 
Festival Vallenato; arriba Valle-
dupar”.

Jorge Celedón agota entradas para 
sus dos conciertos sinfónicos en 
Monterrey – México

María José, la prodigiosa acordeonera menor que conquista 
el corazón del Festival Vallenato
Con solo siete años, la pequeña María José Ortega deslumbra en la versión 57 del Festival Vallenato, desa-
fiando todas las expectativas.

Beto Zabaleta con sus grandes 
éxitos en el Festival Vallenato

Iván Villazón, engalanó con su canto el desfile de las Piloneras 
en el 57 Festival Vallenato
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Cuatro congresistas estadounidenses han expresado su rechazo a las recientes declaraciones del presidente 
colombiano Gustavo Petro, las cuales traerían serias repercusiones en las relaciones diplomáticas y de segu-
ridad entre Colombia e Israel

A la solicitud del cupo de endeudamiento que cursa en el Legislativo, se suman iniciativas como inversión 
forzosa en sectores clave, estímulos tributarios corporativos y flexibilidad a la regla fiscal. Todos tienen que 
pasar por el Congreso.

Las marchas que se llevaron 
a cabo el pasado miércoles pri-
mero de mayo en Bogotá con-
gregaron a miles de ciudadanos 
que salieron a manifestarse por 
distintos objetivos, ya que se 
conmemoraba el Día del Trabajo.

A este acontecimiento se 
sumó el presidente Gustavo Pe-
tro, que había convocado en días 
anteriores a los colombianos a 
movilizarse en apoyo a su Go-
bierno y a las distintas reformas 
que ha presentado al Congreso 
de la República. Esta invitación 
le suscitó múltiples críticas que 
lo señalaban de querer apro-
piarse de un día destinado a los 
trabajadores y no a los simpati-
zantes de su administración.

En este sentido, varios secto-
res rechazaron dicha invitación 
por parte del mandatario, pues-
to que aseguraron que de esa 
forma se estaba aprovechando 
de una fecha en la que millones 
de trabajadores salen a las ca-
lles para manifestarse a favor de 
los derechos laborales que aún 
se vulneran.

En el polémico discurso que 
realizó Gustavo Petro desde la 
plaza de Bolívar, aseguró que 
el 2 de mayo Colombia rompe-
ría oficialmente las relaciones 
diplomáticas con el Estado de 
Israel. Incluso, el mandatario 
nacional usó el calificativo de 
“genocida” para referirse a esa 
nación y a su gobierno.

Debido a esto, varios senado-
res estadounidenses han expre-
sado su rechazo ante las recien-
tes declaraciones del presidente 

colombiano, las cuales, según 
palabras de los congresistas, 
traerán serias repercusiones 
para las relaciones diplomáticas 
y de seguridad entre Colombia 
e Israel; lo anterior teniendo en 
cuenta que el país del Medio 
Oriente es uno de los principales 
proveedores de armas, aviones 
y otros sistemas de ciberseguri-
dad del país suramericano. Este 
rechazo se fundamenta en la 
preocupación por las posibles 
consecuencias que tal decisión 
podría acarrear en los ámbitos 
mencionados.

De los primeros en pronun-
ciarse fue el senador Marco 
Rubio, que ha expresado su des-
contento tras la decisión toma-
da por Petro, criticando lo que él 
considera como una continua-
ción de la postura anti-Israel del 

mandatario. Esta declaración 
se produce en un contexto de 
tensiones diplomáticas en las 
que Rubio calificó la medida del 
mandatario colombiano como 
“lamentable”, dada la larga his-
toria de relaciones diplomáticas 
y de amistad entre ambas nacio-
nes.

“Es muy triste ver que un 
país tan increíble, de personas 
que tanto han sufrido a manos 
de los narco-terroristas, esté 
actualmente gobernado por un 
simpatizante terrorista que quie-
re ser la versión colombiana de 
Hugo Chávez”, manifestó.

Otra de las congresistas que 
también habló duramente de la 
decisión del mandatario fue Ma-
ría Elvira Salazar, senadora que 
en repetidas ocasiones se ha 
referido al mandatario colom-

biano.
En esta declaración, Sala-

zar afirmó que en diferentes 
ocasiones ha alertado sobre la 
peligrosa actitud de Petro con-
tra los judíos: “Ahora romperá 
relaciones con Israel, aliándose 
a las tiranías de Irán, Cuba, Ve-
nezuela y Nicaragua”. Finalmen-
te, aseguró que Petro es similar 
a “todo marxista” que “desvía la 
atención de su desastroso Go-
bierno”, alimentando el antise-
mitismo.

El tercer congresista en pro-
nunciarse frente al tema fue el 
republicano Carlos Giménez, 
que ha manifestado su desa-
probación hacia las recientes 
declaraciones del presidente de 
Colombia, Gustavo Petro, subra-
yando las similitudes entre las 
políticas del mandatario colom-

biano y las del líder del régimen 
venezolano Nicolás Maduro.

Además, Giménez argumen-
ta que estas afinidades ponen 
en evidencia una mayor sintonía 
de Petro con Maduro que con los 
principios y valores de Estados 
Unidos. Este rechazo se suma 
a las críticas ya expresadas por 
otros congresistas, marcando 
un momento de tensión entre 
ciertos sectores del legislativo 
estadounidense y el Gobierno 
colombiano.

“Israel es la única demo-
cracia en el Medio Oriente y el 
aliado más fuerte de USA en la 
región. Desde el Congreso fede-
ral, denunciamos su decisión 
patética”, expresó.

El cuarto senador, Mario 
Díaz Balart, también salió a res-
ponder con firmeza en contra de 
las recientes afirmaciones del 
presidente Petro, criticándolo 
vehementemente debido a su 
historial como exmiembro del 
grupo guerrillero M-19.

“Petro anunció que Colom-
bia romperá relaciones diplo-
máticas con Israel debido a 
que Israel tiene un “presidente 
genocida”. Irónico viniendo de 
una persona que pasó diez años 
como miembro de la guerrilla 
terrorista M-19 de Colombia, 
incluso durante uno de los ac-
tos más sangrientos del país: el 
asedio al Palacio de Justicia que 
mantuvo como rehén a la Corte 
Suprema de Colombia, dejando 
94 muertos”, manifestó el con-
gresista en su cuenta de X (an-
teriormente Twitter).

El Gobierno del Cambio reve-
ló el alcance de algunas iniciati-
vas legislativas que forman par-
te del paquete de medidas con 
las que se busca la reactivación 
de la economía en 2024.

En su intervención en la Pla-
za de Bolívar en la jornada del 
Día Internacional del Trabajo, el 
presidente Gustavo Petro anun-
ció que se trata, entre otras pro-
puestas que se radicarán ante 
el Congreso de la República, de 
una iniciativa de inversión forzo-
sa del sistema financiero priva-
do para impulsar la economía 
popular.

Frente al anuncio del man-
datario, el ministro de Hacienda 
y Crédito Público, Ricardo Boni-
lla González explicó que en el 
Congreso de la República está 
en trámite, con mensaje de ur-
gencia, la solicitud del aumento 
del cupo de endeudamiento de 
la Nación en 17.607 millones de 

dólares, que se amortizaría con 
las vigencias fiscales de 2024, 
2025 y 2026.

El funcionario, además, se 
refirió a otros tres proyectos.

“El primero, de estímulos 
tributarios como reducir la tasa 
nominal del impuesto de renta 
corporativo, la necesidad de in-

corporar estímulos a las ener-
gías renovables, la necesidad 
de impulsar el turismo sosteni-
ble y ecológico y otros aspectos 
de servicio", dijo.

El segundo es el proyecto 
de ley sobre inversión forzosa 
de la banca privada, que estará 
enfocado hacia objetivos claros 

de construcción de vivienda, de 
energías renovables, de integra-
ción digital y de infraestructura 
en salud y educación.

“Es parecido a lo que ya se 
hizo en el sector agropecuario y 
administra Finagro. Este es un 
proyecto de ley para mirar otras 
expectativas frente a la reactiva-
ción económica", aseguró.

El tercero, se relaciona con 
la regla fiscal. “Estamos miran-
do si construimos un proyecto 
relacionado con la regla fiscal, 
dadas las inflexibilidades que 
hoy tiene. Es darle flexibilidad a 
la regla fiscal: una cosa es tener 
un país que crece al 3%, 4% o 
10%, y otra es una regla fiscal 
para un país como Colombia 
que el año pasado creció a solo 
0,6%", explicó el funcionario.

La Regla Fiscal es un meca-
nismo creado por la Ley 1473 
de 2011 que establece límites al 
gasto público del Gobierno para 

garantizar la sostenibilidad fis-
cal de mediano y largo plazo. La 
supervisión de este mecanismo 
está a cargo de un Comité Autó-
nomo de la Regla Fiscal, que no 
depende del Gobierno, pero sí le 
formula recomendaciones.

El ministro Bonilla González, 
no obstante, insistió en que son 
proyectos de ley que necesaria-
mente tienen que ser tramitados 
por el Congreso de la República, 
pero aseguró que en el caso de 
la inversión forzosa “los bancos 
siempre han tenido la libertad 
de inversión".

Al respecto dijo: “Los indi-
cadores financieros todavía 
promueven proyectos del pa-
sado, y cuando se plantean los 
proyectos del futuro los bancos 
dicen 'esto no es sostenible, no 
es financiable', y se quedan a un 
lado. Lo que necesitamos es im-
pulsar esos nuevos proyectos".

Senadores de EE. UU. reaccionaron a discurso de Petro: 
“Simpatizante terrorista que quiere ser una versión de 
Chávez”

Para reactivar la economía en 2024, el Gobierno Nacional tiene 
listo un paquete de medidas que presentará al Congreso

El ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, explicó los alcances del paquete de 
medidas con las que se busca reactivar la economía en 2024. 
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Instagram ha introducido 
una función que ampliará la 
forma en la que los usuarios 
interactúan con sus creadores 
de contenido o con las demás 
cuentas que los siguen, se tra-
ta de la posibilidad de crear en-
cuestas en los comentarios tan-
to de publicaciones normales 
como de reels.

Esta nueva característica 
ayudará a aumentar la interac-
ción entre los usuarios y ofrece-
rá una herramienta muy grande 
para los creadores de contenido 
y marcas que buscan compren-
der mejor a su audiencia y gene-
rar un compromiso más profun-
do.

¿Cómo crear encuestas en 
publicaciones de

Instagram?
El proceso para crear en-

cuestas en las publicaciones 
normales y Reels de Instagram 
es sencillo y accesible para to-
dos los usuarios. Para comen-
zar, simplemente abre la apli-
cación de Instagram y sigue los 
siguientes pasos:

• Selecciona la opción 
para crear una nueva publica-
ción y elige la foto que deseas 
compartir.

• Realiza cualquier edi-
ción necesaria en la foto y déjala 
lista para publicar.

• Antes de publicar la 
foto, en el campo de texto, verás 
un botón de “Votación”. Haz clic 
en él para crear la encuesta.

• Serás llevado a una 
pantalla donde podrás escribir 
la pregunta de la encuesta y 
hasta dos opciones de respues-
ta, aunque es posible añadirle 
más si queremos.

• Una vez que la encues-
ta esté lista, publica la foto junto 
con ella.

De esta manera, los usuarios 
verán la publicación de forma 
habitual y además encontrarán 
en los comentarios una encues-
ta con la que podrán interactuar 
e ir viendo los resultados de las 
opiniones del resto de segui-
dores. Un truco que funcionará 
para cualquier tipo de conteni-
do.

Es importante tener en cuen-
ta algunas consideraciones al 
utilizar esta nueva función de 

encuestas en Instagram, para 
realmente sacarle provecho y 
que sea un contenido que llame 
la atención de las demás perso-
nas, algo que ayudará a mejorar 
la interacción, el alcance y los 
seguidores:

• No se puede editar des-
pués de publicar: una vez que 
hayas publicado la encuesta, no 
podrás editarla, así que asegú-
rate de revisarla cuidadosamen-
te antes de compartirla.

• Privacidad de los votos: 
solo tú podrás ver los votos de 
tus seguidores, lo que garantiza 
la privacidad de sus respuestas.

• Interacción y compro-
miso: las encuestas en los co-
mentarios ofrecen una manera 
fácil y divertida de interactuar 
con tus seguidores y generar un 

mayor compromiso en tus publi-
caciones.

• Actualizar la aplicación: 
esta función está llegando de 
manera progresiva, por lo que 
es importante mantener la apli-
cación actualizada para que se 
habilite.

¿Cómo descargar la foto 
de perfil en Instagram?
A diferencia de otras redes 

sociales, Instagram no tiene una 
función para descargar las imá-
genes de la aplicación. Sin em-
bargo, eso no quiere decir que 
no haya métodos y trucos para 
hacerlo, especialmente si lo que 
queremos es obtener una foto 
de perfil.

Una de las opciones más 
confiables es InDown, una pla-

taforma en línea que facilita la 
descarga de fotos de perfil de 
Instagram de manera rápida y 
sencilla. A continuación, te guia-
remos a través del proceso para 
utilizar esta herramienta y obte-
ner la imagen que deseas.

1. Abre tu navegador web 
en tu dispositivo móvil o compu-
tadora y dirígete a la página ofi-
cial de InDown.

2. Una vez en la página 
principal de InDown, busca y se-
lecciona la opción de “Descarga 
de Instagram DP”. Esta función 
específica está diseñada para 
descargar fotos de perfil de Ins-
tagram.

3. Utiliza la barra de bús-
queda ubicada en la parte supe-
rior de la página para ingresar 
la URL del perfil de Instagram 
del usuario cuya foto de perfil 
deseas descargar. Asegúrate de 
copiar y pegar la URL correcta-
mente, prestando atención a las 
mayúsculas y minúsculas.

4. Después de ingresar la 
URL, haz clic en el botón de bús-
queda para que InDown identifi-
que el perfil asociado. Una vez 
que aparezca la lista de resulta-
dos, selecciona el perfil correcto 
haciendo clic en él.

5. Cuando hayas seleccio-
nado el perfil correcto, simple-
mente haz clic en el botón de 
descarga para guardar la foto 
de perfil en tu dispositivo. Y listo. 
Ahora tendrás la imagen desea-
da guardada en tu dispositivo 
para usarla como desees.

Android 15 sigue en cons-
trucción. Aunque ya hay una ver-
sión beta disponible para algu-
nos usuarios, Google continúa 
trabajando en el desarrollo de 
más funciones para la versión 
final, que podría lanzarse entre 
agosto y septiembre de este 
año. Uno de esos cambios es 
la mejora en la pantalla de blo-
queo, que tendrá una fuerte ins-
piración en el diseño de iPhone.

Desde sus inicios, Android se 
ha destacado por su capacidad 
de personalización y la libertad 
que ofrece a los usuarios para 
adaptar sus dispositivos según 
sus preferencias. Sin embargo, 
la posibilidad de añadir widgets 
a la pantalla de bloqueo ha ido 
quedando relegada, a pesar de 
ser una función que estuvo pre-
sente en versiones anteriores 
del sistema operativo, pero que 
fue eliminada hace casi una dé-
cada con el lanzamiento de An-
droid 5.0.

Aunque algunos fabricantes 
como Samsung han mantenido 
viva la idea de los widgets en la 
pantalla de bloqueo, Google no 
había mostrado mucho interés 
en revivir esta función, hasta 
ahora. Con Android 15, la em-
presa está dando la posibilidad 
de tener el soporte para widgets 
en la pantalla de bloqueo, algo 

que ha fortalecido recientemen-
te Apple en iOS.

Vuelven los widgets a la 
pantalla de bloqueo de 

Android
La primera pista sobre esta 

nueva función se encontró en la 
versión Beta 1.2 de Android 15, 
donde se descubrió una carac-
terística para “At a Glance” que 
permitirá mostrar widgets en la 
pantalla de bloqueo al estilo iOS.

Si bien inicialmente se pensa-
ba que esta función estaría dis-
ponible solo en tablets, se con-
firmó que estará disponible en 
todos los dispositivos, al menos 

en los de Google.
La clave de esta herramien-

ta y los cambios para adaptarse 
a las funciones actuales está en 
la forma en que se accede a los 
widgets. En lugar de aparecer di-
rectamente en la pantalla de blo-
queo, los widgets se mostrarán al 
realizar un gesto desde el borde 
derecho, una funcionalidad simi-
lar a la que se encuentra en iOS.

Esta decisión de diseño no 
solo facilita el acceso a los wid-
gets, sino que también ayuda a 
una experiencia de usuario más 
fluida y coherente.

Otra similitud con iPhone 
se encuentra en el concepto de 

“Live Activities”, una caracterís-
tica de iOS que permite mostrar 
información contextualizada en 
la pantalla de bloqueo. Si bien en 
Android 15 esta función aún está 
en desarrollo y no está activada 
por defecto, es posible habilitar-
la en la última beta del sistema 
operativo.

Esta característica, junto con 
la capacidad de mostrar widgets 
en la pantalla de bloqueo, será 
uno de los grandes cambios que 
verán los usuarios cuando la nue-
va versión del sistema operativo 
esté disponible.

¿Para qué sirve tener 

widgets en la pantalla de 
bloqueo?

Por un lado, la posibilidad de 
añadir widgets a la pantalla de 
bloqueo ofrece a los usuarios un 
acceso rápido a la información y 
funciones más importantes de 
sus aplicaciones favoritas. Per-
mitiendo que sea posible reali-
zar acciones o activar funciones 
sin tener que desbloquear el 
teléfono, haciendo todo mucho 
más rápido.

Sin embargo, vale la pena 
tener en cuenta que esto pue-
de generar saturación visual y 
la necesidad de garantizar una 
experiencia de usuario intuiti-
va y fácil de usar, por lo que en 
Android deberán pulir bien esta 
función para que sea realmente 
de provecho.

Para eso, Google ya está tra-
bajando en mejorar la integra-
ción de los widgets en la panta-
lla de bloqueo, asegurándose de 
que se adapten de manera ade-
cuada al espacio disponible y no 
interfieran con otros elementos 
de la interfaz de usuario. Ade-
más, la compañía está explo-
rando la posibilidad de reubicar 
el elemento “At a Glance” en la 
parte inferior de la pantalla de 
bloqueo, lo que podría contribuir 
a una distribución más equili-
brada de la información.

CIENCIA & TECNOLOGÍA

¿Cómo crear en Instagram encuestas en los comentarios de 
Reels y publicaciones?

Android 15 tendrá una pantalla de bloqueo inspirada en 
iPhone

La aplicación de Meta da una herramienta clave para aumentar los seguidores y la interacción

Google quiere traer de vuelta una herramienta que fue olvidad hace casi 10 años
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A partir de este sábado 
4 de mayo comenzará 
la primera grande del 
ciclismo de 2024. El 

Giro de Italia contará con la par-
ticipación de seis colombianos 
en carrera, después de que Jo-
nathan Restrepo confirmara su 
ausencia por una lesión. Nairo 
Quintana volverá después de 
siete años y Einer Rubio aparece 
como el mejor de los nuestros 
en el puesto 97 del mundo y ter-
cero del país, detrás de Buitrago 
(66) y Egan (88), quienes no es-
tarán en la competencia.

El Giro de Italia arranca este 
fin de semana con una etapa de 
140 kilómetros entre Venaria 
Reale y Turín. Un recorrido de 
media montaña en el que los 
corredores tendrán que superar 
tres puertos (cuarta, tercera y 
segunda categoría). Daniel Fe-
lipe Martínez, Einer Rubio, Nai-

ro Quintana, Fernando Gaviria, 
Sebastián Molano y Esteban 
Chaves serán la cuota colom-
biana en esta carrera que el año 
anterior tuvo a Rubio del Movis-
tar Team como el mejor de los 
nuestros en el puesto 11 de la 
general que ganó Roglic.

Ranking UCI de
colombianos antes del Giro 

2024
Santiago Buitrago sigue sien-

do el mejor de los nuestros, ocu-
pa el puesto 66 a nivel mundial 
con 1221.62 puntos. El corredor 
del Bahrain Victorious no estará 
en esta versión del Giro. El se-
gundo del ranking a nivel Colom-
bia es Egan Bernal con 977.86 
unidades después de su partici-
pación en Romandía, es 88 del 
mundo.

Einer Rubio cierra el top 3 
de los nuestros con 910.39 

puntos. El ciclista del Movistar 
llega como el más destacado de 
los colombianos para el Giro, lo 
sigue Juan Sebastián Molano, 
quien al igual que Fernando Ga-
viria buscarán ser protagonistas 
en las etapas aptas para velocis-
tas.

Daniel Felipe Martínez y Fer-
nando Gaviria se mantienen en 
el top 10 de los colombianos, su-
perando a Esteban Chaves (15) 
y Nairo Quintana (53), quien es 
el que llega en peor posición a 
nivel mundial (1.824).

El ranking general lo sigue 
liderando Tadej Pogacar con 
6558 puntos, el esloveno estará 
también en el Giro con el equipo 
de Molano. En segunda posición 
está Jonas Vingegaard, quien se 
recupera de la caída que sufrió 
en la Vuelta al País Vasco y que 
pone en duda su presencia en el 
Tour de Francia.

Hablar de Stefan Medina es 
mencionar a uno de los mejores 
laterales colombianos que han 
habido últimamente, sin embar-
go, las lesiones han sido uno de 
sus mayores problemas que ha 
privado de estar en momentos 
importantes con la Selección.

Después de su carrera en 
Atlético Nacional, el lateral an-
tioqueño se radicó por completo 
en el fútbol mexicano: primero 
en Pachuca y ahora en Monte-
rrey, donde el colombiano ha ob-
tenido 7 títulos en ese país.

Así mismo, el lateral con 
paso en la Selección cafetera 
podría regresar al Fútbol Profe-
sional Colombiano, llegando a 

uno de los grandes que hay en 
la Liga BetPlay.

Según informó el periodis-
ta Carlos Antonio Vélez en su 
programa, Palabras Mayores, 
el equipo que intentaría fichar 
a Stefan Medina es nada más 
y nada menos que Atlético Na-
cional. Justamente el club en 
donde el jugador salió como 
profesional y se hizo mostrar en 
aquella Selección de José Peker-
man.

De acuerdo al reconocido co-
municador, ya existiría un acuer-
do entre el cuadro verdolaga y 
el futbolista para que regrese al 
club de donde fue campeón en 
el fútbol colombiano.

Con este interés, cabe recor-
dar que Stefan Medina estuvo 
en 130 encuentros con los an-
tioqueños, marcando 4 goles y 
1 asistencia en 10.907 minutos, 
y adquiriendo además 7 títulos 
con Atlético Nacional desde su 
debut en 2010 hasta su salida 
en 2014.

Por el momento es simple-
mente un rumor, y se esperan 
más detalles en las próximas 
semanas, en conocer si Stefan 
Medina regresará al equipo ver-
dolaga o si seguirá en el fútbol 
mexicano, teniendo en cuenta 
que el colombiano aún tiene 
contrato con Monterrey hasta 
diciembre del 2025.

La Federación Colombiana 
de Fútbol dio a conocer 
que el nuevo técnico de 
la Selección Colombia 

Sub-20 masculina será dirigida 
por César Torres, quien viene de 
dirigir al Alianza FC en la Liga 
BetPlay.

Torres, de 47 años, tomará el 
cargo de Héctor Cárdenas, quien 
tuvo su última participación en 
el Preolímpico de Venezuela, 
competencia en la que no logró 
clasificar al equipo a los Juegos 
Olímpicos París 2024, por lo que 
el entrenador caleño intenta-
rá sacar camada de jugadores 
para poder estar en los mejores 
torneos a nivel internacional.

De acuerdo al comunicado 
de la FCF, César Torres tomará 
posesión de manera inmediata 
y se enfocará en la preparación 
de la Selección Colombia Mas-
culina Sub-20, que participará 

en el Sudamericano de la cate-
goría en 2025, que se jugará en 
Perú y otorgará cupo al Mundial 
de la categoría.

Dentro de la experiencia de 
Torres, se encuentra tres expe-
riencias en el fútbol de primera 
división en Colombia al dirigir 
a Alianza (2020 y 2023-2024), 
Jaguares de Córdoba, (2021-
2022), y Cortuluá (2022), mien-
tras que en segunda división 
ha sido estratega de Centauros 
(2007-2008), Universitario de 
Popayán (2012-2013 y 2013 - 
2018), Deportes Quindío (2013) 
y Bogotá Fútbol Club (2023).

Además de su recorrido 
como entrenador, también se 
encuentra haber logrado un 
subtítulo con la Selección del 
Valle juvenil en 2010 y su cono-
cimiento en categorías menores 
ha sido fundamental para que la 
Federación lo haya escogido.

DEPORTES

Einer Rubio, el colombiano que mejor llega al Giro de 
Italia

A un grande del FPC: Stefan Medina podría regresar a 
Colombia

Selección Colombia Sub-20 tiene nuevo técnico: dirigió 
en Liga BetPlay

Teniendo en cuenta el más reciente ranking UCI, el ciclista del Movistar es el que mejor posición ocupa antes 
de arrancar la competencia italiana.

El defensor antioqueño lleva 10 años en el fútbol mexicano, y su regreso sería posible.

La Federación Colombiana de Fútbol dio a conocer el sucesor de Héctor Cárdenas.

Stefan Medina en Monterrey.
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